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Лучшее изДАние В МетАЛЛурГичеСкОй ОтрАСЛи рОССии и СтрАн СнГ-2008

Действительно  о  главном

На прошлой Неделе президент дми-
трий Медведев обсудил в Казани про-
блемы развития спорта и подготовки к 
олимпиаде-2014 в Сочи.

В 2013 году, перед Олимпиадой, в Казани 
пройдет XVII Всемирная летняя универсиада, 
поэтому столица Татарии, как и Сочи, занима-
ется строительством спортивных объектов.

Открывая первый всероссийский форум «Рос-
сия – спортивная держава», президент призвал 
регионы и бизнес активнее заниматься развитием 

спорта. Отдельные регионы, по его словам, уже 
это делают. К передовым в этом деле Дмитрий 
Медведев причислил Татарию: «Здесь есть 
желание улучшить условия состояния спорта, 
это видно невооруженным глазом». Остальным 
регионам президент поручил, чтобы статья 
расходов в региональных бюджетах на физкуль-
туру и спорт стала «привилегированной». Глава 
государства разъяснил, куда следует тратить эти 
деньги: «Наша общая цель заключается в том, 
чтобы практически в каждом дворе были воз-
можности для занятия спортом».
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МагнитнЫе БУри:  30 октября

 ПОВеСткА
депутаты утвердят 
отставку мэра
двадцать одиН вопроС будет рассмо-
трен завтра на заседании городского 
Собрания, но нет сомнений, какой из них 
привлечет внимание.

«Об исполнении полномочий главы города 
Магнитогорска» – так сформулирован первый 
пункт повестки. Депутатам предстоит утвердить 
отставку Евгения Карпова и принять решение о 
назначении исполняющим обязанности градона-
чальника Евгения Тефтелева, в настоящее время 
– вице-мэра по имуществу и правовым вопросам. 
Согласно части 2 статьи 28 действующего Устава 
Магнитогорска, кадровые решения такого рода – в 
полномочиях городского Собрания.

О приближении очередных выборов напомнит 
выступление перед депутатами председателя 
городской избирательной комиссии Александра 
Аникина. Он представит на рассмотрение схему 
одномандатных округов, от которых в марте сле-
дующего года будет избран 31 депутат городского 
Собрания нового созыва.

Еще из обязательной программы – очеред-
ное обращение к теме выделения земель под 
строительство. Об этом шел разговор на прошлой 
неделе на совместном заседании депутатских 
комиссий. Итоги обсуждения городское Собрание 
подведет в расширенном составе.

Продолжение темы на стр. 2.

 кАДры
главный по связи  
и транспорту
НовыМ начальником управления инже-
нерного обеспечения, транспорта и связи 
администрации города назначен Сергей 
алексеевич Кочкин.

Он родился 9 июня 1959 года в селе Толсты 
Варненского района Челябинской области. После 
окончания средней образовательной школы в 1976 
году десять лет работал электромонтером в совхозе 
Толстынский, с 1977 по 1980 год служил в Советской 
Армии. Затем проходил службу в органах внутрен-
них дел, получил звание подполковника милиции.

Имеет высшее юридическое образование. В 
1990 году окончил Киевскую высшую школу 
МВД СССР по специальности «Правоведение», 
квалификация – «Юрист». Награжден медалями 
«За безупречную службу» II и III степени, «За 
отличия в службе» I степени.

Женат, имеет двоих сыновей.

 ВСтречи
«папа»  
тани гроттер 
СегодНя центральная детская библиоте-
ка имени Нины Кондратковской празд-
нует 75-летие. За эти годы библиотечный 
фонд вырос в тысячу раз, а количество 
читателей достигло 55 тысяч. 

Поздравить магнитогорских книгочеев приехал 
создатель ироничных подростковых фэнтези Дми-
трий Емец. Популярный автор сериала про Таню 
Гроттер и Мефодия Буслаева побывал в детских 
библиотеках города, встретился с журналистами, при-
нял участие в празднике «Книги как крылья» в центре 
эстетического воспитания детей «Камертон». 

Подробности визита писателя в Магнито-
горск – в субботнем номере «ММ».

 ПОзДрАВЛяеМ!
снег агаты
полКУ «Магнитогорского металла» прибы-
ло: на свет появилась добрая и хорошая 
девочка – именно так с греческого пере-
водится имя агата.

Агата Борюшкина – дочурка нашего корре-
спондента Людмилы Борюшкиной – появилась 
на свет в воскресенье, 25 октября. Мама и ново-
рожденная чувствуют себя хорошо и набираются 
сил к выписке. А коллектив «ММ» желает нашим 
девочкам здоровья, маме – спокойных ночей, 
дочке – счастливой светлой жизни.

В воскресенье Магнитку накрыл первый снег. Кто 
бы сомневался, что он, как и дождь, – к счастью.

Это ласкающее 
душу пенсионера 
слово  
«валоризация»
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Физкульт-привет бизнесу

дейСтвУющий чемпион 
страны «ак Барс» не су-
мел взять у «Металлурга» 
реванш за поражение 
недельной давности. 

Магнитка вновь выи-
грала у Казани, дву-
мя днями ранее за-

служившей похвалы за свои 
спортивные достижения от 
президента Дмитрия Мед-
ведева, с преимуществом 
в два гола. В прошлое вос-
кресенье наши хоккеисты 
одолели чемпионов в го-
стях – 3:1, в этот уик-энд 
переиграли их дома – 5:3 
в красивом и интригующем 
поединке.

Перелом в матче насту-
пил, как это ни странно 
звучит, в… перерыве между 
первым и вторым периода-
ми. Казанцы, которые пока 
никак не могут обрести про-
шлогоднюю уверенную тур-
нирную поступь, стартовый 
отрезок матча в Магнитогор-
ске провели на удивление 
блестяще. Гол защитника 
хозяев Владислава Бульина 
на седьмой минуте выглядел 
для гостей досадным эпизо-
дом, поскольку в остальное 
время первого периода они 
господствовали на льду – 
3:1 в пользу «Ак Барса». В 
перерыве главный тренер 
«Металлурга» 
В а л е р и й  Б е -
лоусов сделал 
своим игрокам 
соответствую -
щее внушение, 
п о п р о с и л  и х 
больше контро-
лировать шайбу 
в чужой зоне и 
чаще бросать 
по воротам. И 
на вторую двад-
ц а т и м и н у т к у 
вышла, по сути, 
уже совсем другая команда 
хозяев. Самый титулован-
ный хоккеист «Металлурга» 
Сергей Федоров на 23-й 
минуте сократил отставание 
до минимума, в середине 
матча Денис Платонов счет 
сравнял, а за 25 секунд до 
конца второго периода Нико-
лай Пронин вывел Магнитку 
вперед – 4:3 (в этом эпизоде 
на реализацию численного 
преимущества хозяевам 
понадобилось  всего семь 
секунд!). Точку в поединке 
поставил Федор Федоров, 
забросивший на 44-й ми-
нуте пятую шайбу в ворота 
гостей.

Концовка встречи, не -
смотря на отчаянные по-
пытки «барсов» отыграться, и 
первые минуты после матча 
превратились в феериче-
ское шоу. Тон задал звукоре-
жиссер, заполняющий паузы 
в игре аудиороликами: под 
сводами арены прозвучали 
фрагменты шутливых пе-
сен про кошек (казанских 

«барсов» хоккейные фаны 
именуют кошками). Порцию 
комизма добавил один из 
главных арбитров – москвич 
Сергей Семенов, элегантно 
растянувшийся на льду. За 
шесть минут до сирены в 
дело вступили трибуны, за-
пустившие «волну». А уже 
после матча «зажгли» лучший 
бомбардир «Металлурга» 
Томаш Ролинек и капитан 
команды Виталий Атюшов. 
Облачившись в цыганские 
«аксессуары» и «вооружив-
шись» соответственно ги-
тарой и гармошкой, они 
выдали очередной концерт-
ный номер, переросший в 
настоящий бал на льду. На 
площадку выкатил черный 
лимузин (в воскресенье 
страна отмечала День ав-
томобилиста), из него одна 
за другой выскочили десять 
танцовщиц (а из багажника 
вылез медведь) и довели 
зал до восторга цыганскими 
плясками. Томаш Ролинек, 
отложив гитару и взяв в руки 
микрофон, сначала поблаго-
дарил трибуны за поддержку, 
а потом поздравил свою су-
пругу с днем рождения.

– Мы здорово провели пер-
вый период, но во втором со-
вершили грубейшие ошибки, 
которые привели к пораже-
нию, – резюмировал на пресс-

конференции 
главный тре-
нер «Ак Бар-
са» Зинэтула 
Б и л я л е т д и -
нов. 

Довод вы-
глядел неубе-
дительным, 
поскольку на-
ставник гостей 
сам понимал: 
о ш и б а т ь с я 
казанцев за-
ставили маг-

нитогорские хоккеисты, про-
ведшие, наверное, лучший 
домашний матч в сезоне. 
«Барсы» в первом перерыве 
вагон, что ли, разгружали», – 
грустно шутили в Интернете 
казанские болельщики.

Символично, что именно в 
этот вечер, да еще в поединке 
с действующим чемпионом 
страны аудитория «Металлур-
га» в нынешнем чемпионате 
КХЛ «перешагнула» знаковую 
отметку в 100 тысяч зрителей 
– матчи с участием Магнитки 
посетили уже 104796 чело-
век.

«Металлург» набрал 44 очка 
и упрочил свое лидерство в 
Континентальной хоккейной 
лиге. Сегодня команда на 
своей арене сыграет с подмо-
сковными «милиционерами», 
занимающими второе место 
в Западной конференции. В 
прошлом сезоне наши хок-
кеисты проиграли ХК МВД три 
матча из четырех… 

влаДислав рЫбаЧенко 
фото > анДрей серебряков

из лимузина  
под цыганочку

неужели «барсы» в первом перерыве вагон разгружали?

Матчи  
с участием  
Магнитки  
в нынешнем  
чемпионате КХЛ  
посетили  
уже более  
100 тысяч  
зрителей
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Русская Редакция радио «свободная 
европа» заинтересовалась сменой муници-
пальной власти в Магнитогорске. Почему-
то ее особенно «беспокоит» «наследство», 
полученное без пяти минут исполняющим 
обязанности мэра города евгением Теф-
телевым. 

Под наследством имеется в виду социальная 
обстановка в городе металлургов.

«Очень острая ситуация с демократией», 
«многие горожане остались без работы», «Евгений 
Тефтелев получит непростое 
наследство» – так выдает 
радиостанция ситуацию в 
материале «Начальники Маг-
нитки».

Информационное агент-
ство «УралПолит.Ru», которое 
неоднократно анализирова-
ло социальную ситуацию в Магнитке, разместило 
на своем сайте комментарий по поводу выступле-
ния «Свободной Европы». УралПолит.Ru обратило 
внимание на то, что, по данным социологических 
опросов, жителей города больше волнует коррупция 
в мэрии, чем кризис.

Органы прокуратуры всех уровней проверяли при-
частность Евгения Карпова к коррупционным схемам. 
УралПолит.Ru на фактах показывало – горожане заин-
тересованы в смене городской власти. Возвращение 
Евгения Тефтелева в Магнитогорск из правительства 
Челябинской области для горожан является шансом 
улучшить социально-экономическую обстановку, счи-
тают в екатеринбургском «УралПолит.Ru».

Евгений Тефтелев уже вторую неделю работает в 
Магнитогорске. «Экономическая ситуация в городе 
действительно напряженная, но она нормализуется, 
– заявил он в беседе с корреспондентом УралПо-

лит.Ru. – Количе-
ство безработных 
снижается, идет 
бюджетный про-
цесс: будем считать 
деньги, анализиро-
вать собираемость 
налогов». По его 

словам, социально-экономическая ситуация в Маг-
нитогорске в ближайшее время будет рассмотрена 
на заседаниях правительства и Законодательного 
собрания региона для принятия срочных мер по ее 
улучшению, а у команды управленцев в мэрии не-
плохой настрой.

По словам первого заместителя губернатора 
Челябинской области по социальной политике и 
вопросам агропромышленного комплекса Андрея 
Косилова, нет никаких оснований считать, что 
социальная обстановка в Магнитогорске как-то 
особо отличается от ситуации в других городах об-
ласти или в России. «Были проблемы до кризиса, 
который их усугубил. Но кризис не разрушил и не 
разрушит социальные достижения магнитогорцев. 
Социальная обстановка в городе стабильная, – 
заявил он. – Одним из факторов, который не способ-
ствовал улучшению социальной обстановки здесь, 
были трения между мэром Евгением Карповым, 
городским Собранием и ММК. Мэр, к примеру, 
не ходил на заседания городского Собрания, ис-
пользовал непарламентские методы общения. В 
этой связи по согласию всех сторон, в том числе 
и Евгения Карпова, не дожидаясь выборов, при-
нято решение о смене главы города. Теперь этот 
фактор, мешающий социальной стабильности и 
улучшению социально-экономического развития 
города, устранен».

Возникает вопрос, а с чего это радио «Сво-
бодная Европа» вдруг озаботилось проблемами 
Магнитки? Уж не с подачи ли самого Евгения 
Карпова, который, по мнению политологов и 
социологов, в последние дни перед отставкой ак-
тивно разыгрывает карту «обиженного»? Почему 
бы не обратиться за идеологической поддержкой 
к мощной промывательнице мозгов «Свободной 
Европе», которую, впрочем, сегодня уже назы-
вают «устаревшим элементом пропагандистской 
машины»?

Напомним: совет директоров этой радиостан-
ции, состоящий из девяти членов, назначается 
президентом США. Радиостанцию финансирует 
конгресс США. То есть она вещает за деньги 
американских налогоплательщиков. «Более 35 
миллионов слушателей привыкли ежедневно 
полагаться на передаваемые радио «Свобода» 
сводки новостей, аналитические обзоры и тема-
тические программы, посвященные последним 
событиям в их регионе и мире», – утверждает 
сайт радиостанции.

Одной из миссий информационной политики 
«Свободной Европы» является «поощрение раз-
вития демократических институтов и рыночной 
экономики». Не отрицая профессионализм ре-
дакторов и журналистов радиостанции, можно 
заметить, что их пропаганда очевидным образом 
устарела. Доказательством служит выступление 
президента США Барака Обамы на сессии Гене-
ральной ассамблеи ООН. Он признал, что Соеди-
ненные Штаты иногда слишком прямолинейно 
вели свою политику в сфере пропаганды демокра-
тии: «Демократию нельзя навязать. Каждая стра-
на строит демократию в соответствии со своими 
особенностями и традициями. Нет единственно 
верного пути», – заявил Обама.

Будучи морально устаревшим элементом про-
пагандистской машины идеалистических и мис-
сионерских представлений части американской 
элиты о своем месте в мире, радио «Свобода» 
продолжает жить по привычным шаблонам. И 
комментирует тему уровня демократии в Маг-
нитогорске.

Подтекст материала «Начальники Магнитки» за-
ключается в аккуратной критике: любой мэр города 
должен находить общий язык с градообразующим 
предприятием – Магнитогорским металлургиче-
ским комбинатом.

Наверное, если бы мэр Магнитогорска находил 
общий язык с американскими промышленными 
компаниями, то радио «Свобода» не задумывалось 
бы о социальной обстановке в российской столице 
черной металлургии.

На самом же деле реальная политическая ситуа-
ция в Магнитогорске заключается в управленческой 
неадекватности уходящего Карпова. Городская и 
областная экономическая и политическая элиты 
аккуратно локализовали дестабилизирующий фак-
тор. Завтра депутаты городского Собрания решат, 
кому исполнять обязанности главы Магнитки до 
мартовских выборов 

Подготовил НИКОЛАЙ ДЕНИСОВ,  
политолог

 Россия стала крупнейшим в мире рынком сбыта героина – в нашей стране потребляется до 80 тонн этого наркотика в год
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«Свободная Европа» 
полюбила Карпова

Почему на волнах западной радиостанции  
оказался уходящий мэр Магнитки

По данным  
социологических опросов,  
жителей города больше волнует  
коррупция в мэрии, чем кризис

 рейтинг
Информационная  
открытость
РейТинговое агенТсТво Standard & Poor's и 
центр экономических и финансовых исследо-
ваний и разработок в Российской экономиче-
ской школе (цЭФиР) опубликовали результаты 
исследования информационной прозрач -
ности 90 крупнейших российских публичных 
компаний в 2009 году.

По мнению экспертов, в сегодняшнем мире транспа-
рентность является одним из самых необходимых условий 
ведения бизнеса. Открытость российских компаний, по 
мнению S&P, пока не достигает мирового уровня. По 
оценкам рейтингового агентства, средний показатель про-
зрачности компаний в России составляет 56 процентов, 
таким образом, индекс информационной прозрачности, 
который рассчитывается как среднее по 90 компаниям, со-
хранился на уровне прошлого года. Не слишком большие 
изменения произошли и в десятке наиболее прозрачных 
компаний. Исключение составляет Магнитогорский ме-
таллургический комбинат, который улучшил свой рейтинг 
по сравнению c прошлогодним исследованием сразу на 
10 позиций, впервые войдя в десятку лидеров и заняв 
третье место.

Все последние годы Магнитогорский металлургиче-
ский комбинат неуклонно двигается в сторону усиления 
информационной прозрачности. Превращение ММК в 
по-настоящему публичную компанию произошло 
в 2007 году. Тогда Магнитка провела первичное раз-
мещение акций Магнитогорского металлургического 
комбината с последующим листингом на Лондонской 
фондовой бирже. Это позволило ММК не только привлечь 
средства на реализацию своих инвестиционных программ, 
дало возможность получить оценку инвестиционного со-
общества и подтвердить статус публичной компании на 
международном уровне.

В 2008 году ОАО «Магнитогорский металлургический 
комбинат» было признано победителем конкурса «IPO 
Олимп 2007» в номинации «Лучшая практика корпоратив-
ного управления». Основными критериями оценки являлись 
обеспечение прав акционеров, соответствие деятельности 
органов управления и контроля АО Кодексу корпоративного 
поведения, уровень раскрытия финансовой и нефинансовой 
информации, равнодоступность информации для всех ак-
ционеров и других заинтересованных лиц.

 спасатели
Балконная ловушка
на ПРошлой неделе магнитогорский отряд об-
ластной поисково-спасательной службы десять 
раз выезжал на вызовы, восемь было связано с 
угрозой жизни горожан. 

Удалось помочь пожилой женщине, которая попала в 
ловушку на собственном балконе из-за закрывшейся ще-
колды. Спасатели при помощи альпинистского снаряжения 
проникли на балкон и открыли дверь.

Трагедия разыгралась возле дома № 92 по проспекту Карла 
Маркса: трамвай наехал на подростка. Пришлось краном 
поднимать трамвай, чтобы вытащить его тело.

Дважды спасатели помогали пожарным добраться до очага 
возгорания – бензорезом открывали двери в полыхающих из-
нутри гаражах в кооперативах «Дружба-3» и «Северный-3». 
К счастью, пострадавших там не оказалось.

 происшествия
Погиб под трамваем
с 23 По 25 окТябРя госавтоинспекция города 
зарегистрировала 123 дорожно-транспортных про-
исшествия. в восьми случаях пострадали люди, 
ранен один несовершеннолетний. один ребенок 
погиб.

Пятница стала самой «богатой» на ДТП: 53 происшествия, 
три – с пострадавшими.  Уже в девять утра на дорогах травми-
ровали трех пешеходов. В 8.00. на улице Грязнова «ВАЗ-2110» 
сбил двух пешеходов, переходивших проезжую часть дороги 
по пешеходному переходу. Спустя 20 минут «ВАЗ-21093» на 
улице Строителей наехал на пешехода, законопослушно пере-
ходившего проезжую часть в установленном месте.

Трагедия, в которой погиб подросток 1993 года рожде-
ния, произошла днем. В 13.20 трамвай на проспекте Карла 
Маркса сбил насмерть мальчика, переходившего дорогу не 
по пешеходному переходу.

– Водитель трамвая, увидев парня, экстренно затормози-
ла – тормозной путь составил всего два метра, – пояснил 
подробности старший инспектор по пропаганде ГИБДД по 
Магнитогорску Федор Сумароковский. – Но избежать тра-
гедии не удалось: подросток скончался на месте происше-
ствия. Ни в одной из магнитогорских школ он не обучался, 
приехал в город вместе с родителями из Узбекистана около 
трех лет назад. Помогал родителям вести хозяйство. Это 
уже третий случай гибели несовершеннолетнего с начала 
года в ДТП.

В воскресенье выпал первый снег. Но, по сообщению 
ГИБДД, «дня жестянщика» не случилось: в выходной мно-
гие автомобилисты предпочли не садиться за руль.

Пионерское лето продолжается
долой всесилие зимы, когда зами-
рают детские базы отдыха! детский 
оздоровительно-образовательный ком-
плекс оао «ММк» приглашает горожан в 
«уральские зори» на банном. Программы 
– самые разнообразные.

Во-первых, для школьников. И неважно, придер-
живается школа традиционных четвертей или 
триместров: каникулы – это святое, и уставше-

му за учебные недели ребенку нужен полноценный 
отдых. «Уральские зори» предлагают туры выходного 
дня для групп любой численности – будь в них десять 
или пятьдесят человек. В распоряжении детей – 
бассейн и спортивный инвентарь, организованы 
развлекательные мероприятия

Во-вторых, есть программа отдыха для сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей. 
Эта программа осуществляется при содействии 
благотворительного общественного фонда «Ме-
таллург».

В-третьих, на базе «Уральских зорь» в новом 
корпусе действует санаторный  лагерь. Путевки 
для детей работников ОАО «ММК» – бесплатные, 
для остальных горожан – в свободной продаже. 
Родители могут не беспокоиться за образование 

детей: специально выстроен хорошо оборудо-
ванный школьный корпус, приглашены опытные 
магнитогорские учителя, школьная программа 
соответствует министерским требованиям, не-
профильные дисциплины вынесены в кружковую 
работу. Питание в санатории пятиразовое. Само 
собой, продуман досуг. 

Есть в этом наборе свои «в-четвертых» и 
«в-пятых». Это семейный отдых, в который мо-
гут включиться семьи и возрастные группы. 
И – спортивный: для детских и молодежных 
групп. В этом направлении «Уральские зори» 
планируют сотрудничество с колледжами, вуза-
ми и просто активными группами. Скромные 
финансовые возможности не должны помешать 
молодым: можно удешевить проживание, за-
казав эконом-номер на компанию из четверых 
и даже десятерых.

А уж окрестности Банного не дадут пожалеть 
о приезде. Кстати, до горнолыжного центра 
«Металлург-Магнитогорск» – рукой подать: 
всего четыреста метров. Достаточно опреде-
литься: к какой программе «Уральских зорь» 
примкнуть 

АЛЛА КАНЬШИНА 
фОтО > АНДрЕЙ СЕрЕбряКОВ

ИнКИна  
Роза  

Дмитриевна
на 89-м году скончалась 

Роза дмитриевна инкина, 
ветеран Магнитки, Магнито-
строя, комсорг строящейся 
в годы войны домны № 6 
металлургического комби-
ната. а еще добрый и вер-
ный друг нашей газеты, в 
которой она публиковалась. 
даже не верится, что на по-
роге редакции она больше 
не появится – жизнерадост-
ная и улыбчивая, заряжаю-
щая оптимизмом.

Перестало биться сердце человека, который прямо прича-
стен к легенде Магнитки. Она родилась в коммуне «Красная 
звезда» Кизильского района, в 1936 году с отличием окончила 
школу, в 1939-м – педагогическое училище. Работала учите-
лем истории в селе Анненское.

В годы войны по призыву ЦК ВЛКСМ была комсоргом на 
Всесоюзной ударной комсомольской стройке – домне № 6, 
заместителем секретаря комитета комсомола треста «Магни-
тострой», редактировала газету «Магнитострой».

С 1954 после окончания исторического факультета МГПИ 
(1953) занималась преподавательской деятельностью, с 1978-
го – на пенсии. Принимала активное участие в общественной 
жизни города, выступала перед учащимися школ, училищ, 
колледжей с расска зами об истории Магнитки.

Награждена десятью медалями. Пусть земля будет пухом 
Розе Дмитриевне. Память о ней останется в наших сердцах.

«Металльцы»

«Уральские зори»  
запускают зимние программы на любой вкус
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Крестьянская  
инициатива

В ночь на воскресенье Россия 
перешла на «зимнее» время, но не 
вся – это не коснулось космонавтов, 
Центра управления полетами, а также 
700 жителей сибирского села Солгон 
Ужурского района Красноярского 
края.

Общепринятые законы времени в 
деревне Солгон не действуют уже три 
года. Вместо «зимнего» и «летнего» 
времени на территории поселка – 
солгонский часовой пояс. Специаль-
ным приказом местного руководите-
ля здесь отменили весенне-осенний 
перевод стрелок.

За лишний час крестьяне благо-
дарят директора местного сельско-
хозяйственного предприятия Бориса 
Мельниченко. Мысль установить в 
селе свое время пришла ему в голову 
после того, как он проанализировал 
показатели надоев. Цифры показыва-
ли, что коровы после перевода часов 
явно испытывали стресс.

Взаимопонимание с дойным ста-
дом установилось сразу, как отменили 
перевод стрелок. Вместе с надоями 
вверх поползли экономические по-
казатели. На заработанные в новое 
время деньги построили сельский 
клуб, магазин, заасфальтировали 
дорогу. Счастливые местные жители, 
которые перестали замечать часы, 
не понимают, почему они раньше 
не установили свой временной по-
рядок.

Из-за особенностей местного 
времени у сельских жителей всего 
два неудобства. Телевизионную 
программу печатают без поправки 
на солгонский часовой пояс. И еще 
приходится учитывать разницу во 
времени при поездках за границы 
деревни.

В день, когда Россия перейдет на 
зимнее время, путаница с часами 
в Солгоне исчезнет. Жить в ногу со 
всеми село будет ровно полгода – до 
весны. Извечный спор о том, нужно 
переводить стрелки или нет, здесь 
считают уже неактуальным.

У директора сельхозпредприятия 
«Солгонское» Бориса Мельниченко 
есть мечта – отменить перевод часов 
на территории всего Красноярского 
края. А там, глядишь, и вся Россия 
задумается. Он даже обращался с 
этой инициативой в региональное 
Законодательное собрание, депута-
том которого является. Однако идея 
солгонского новатора у народных 
избранников поддержки пока не 
нашла.
Сдвиг по времени

Депутат Законодательного собра-
ния Приморья Геннадий Лазарев 
предложил сократить разницу между 
часовыми поясами Москвы и Вла-
дивостока.

Согласно депутатской инициативе, 
разница во времени между двумя 
городами должна составить четыре 
часа вместо нынешних семи. «Во 
Владивостоке рабочий день закан-
чивается, когда в Москве начинает-
ся. Это неудобно ни для нас, ни для 
Москвы. А если возьмем крайние 
точки РФ – Калининград и Камчатку, 
то разница между ними составляет 11 
часов – о какой связи между этими 
регионами вообще можно говорить», 
– цитирует агентство «Интерфакс» 
мнение Лазарева.

По словам депутата, сокращение 
разницы поможет реализации про-
граммы развития Дальнего Вос-
тока. Система сокращения разницы 
между часовыми поясами Москвы 
и Владивостока уже разработана. 
Приморье вместе со всей страной 
перейдет на «зимнее» время, а 
весной стрелки переводить не будет. 
Таким образом, разница во вре-
мени между городами сократится 
на один час. Впо-
следствии, если 
практика докажет 
экономическую 
ц е л е с о о б р а з -
ность такого пе-
рехода, подобная 
схема будет при-
менена еще не-
сколько раз. «И 
таким образом доводим разницу в 
часовых поясах с семи до четырех», 
– заключает Лазарев.

Это предложение будет рассмотре-
но на ближайшем заседании Зако-
нодательного собрания Приморского 
края.
Путаницы хватает

Впервые экономить электроэнер-
гию с помощью ежегодного перево-
да часов на зимнее время решили 
британцы в 1908 году. Сегодня их 
примеру следуют правительства еще 
110 стран, в том числе США, вся 

Европа, кроме Исландии, Канада, 
Австралия. 

Россия присоединилась к их числу 
в 1991 году. Вначале зимнее время 
у нас вводили с сентября. С 1996 
года переводить стрелки россиянам 
велено, как и большинству, в по-
следнее воскресенье октября. Кор-
рективы внесены по рекомендации 
ООН для того, чтобы не осложнять 
повседневную жизнь граждан. 

П у т а н и ц ы  в 
мире с переводом 
часовых стрелок, 
правда, все равно 
хватает. Дата пе-
рехода на зимнее 
время для многих 
стран различна. 
В Намибии, на-

пример, на зимнее время переходят 
в первое воскресенье сентября, в 
Иордании – в последнюю пятницу 
того же месяца, в Бразилии - в тре-
тье воскресенье октября. Бывает, 
что разнобой с часами приводит к 
неожиданным последствиям. Так, 
Палестинская автономия, желая 
подчеркнуть свою независимость, 
ежегодно остается в летнем времени, 
в то время как остальной Израиль 
переходит на зимнее. Несколько лет 
назад это обстоятельство сыграло 
злую шутку с группой террористов. 
Изготовленная для них бомба имела 

часовой механизм, установленный по 
«палестинскому» времени. Подорвать 
ее собирались в израильском автобу-
се на другом берегу реки Иордан. Там 
было, естественно, на час меньше, 
чего организаторы не учли. В итоге 
бомба уничтожила араба-смертника 
на остановке, когда автобус еще и не 
собирался выходить в рейс.

У идеи ежегодно дважды в год 
переводить стрелки часов немало 
противников и в нашей стране, и 
за рубежом. От подобной системы 
отказались многие государства, 
в том числе такие крупные, как 
Китай и Япония. В прошлом году 
по инициативе спикера Совета 
Федерации Сергея Миронова в 
Государственную Думу был внесен 
законопроект, предусматривавший 
отмену перехода на сезонное вре-
мя и в России. В пояснительной 
записке указывалось, что смена 
биологических ритмов губительно 
сказывается на здоровье людей. В 
частности, написано в записке, «в 
первые две недели после перево-
да стрелок число вызовов «скорой 
помощи» возрастает на 12 %, са-
моубийств – на 66%, несчастных 
случаев – на 29 %, смертей от 
инфаркта – на 75 %». Между тем эко-
номия электроэнергии, по мнению 
авторов, ничтожна. Однако депутаты 
отклонили законопроект 

 Смена биологических ритмов, по мнению медиков, губительно сказывается на здоровье людей
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 геральдика
Герб  
и знамя казаков
В России разработан проект новой геральдиче-
ской концепции казачьих войск.

Документ будет утвержден в ближайшее время. Концеп-
ция позволит навести порядок в форме реестровых казаков. 
У каждого войска появятся свои геральдические знаки. 
Предполагается, что самые главные из них – герб и знамя 
– будет утверждать глава государства, пишет «Российская 
газета». Новая концепция учитывает исторические тради-
ции, сами казаки предложат изменения, которые должны 
претерпеть казачья форма и знаки отличия.

 закон
Пожизненное  
заключение
соВет ФедеРации одобрил закон, ужесточающий 
уголовное наказание за организацию преступного 
сообщества.

Повышаются низший и высший пределы санкций за ор-
ганизацию преступного сообщества в виде лишения свобо-
ды соответственно с 7 до 12 лет и с 15 до 20 лет. С 3 до 5 
лет лишения свободы увеличивается наказание за участие в 
преступном сообществе, с 10 до 15 лет – за совершение пре-
ступлений с использованием служебного положения. Для 
лиц, занимающих высшее положение в преступной иерар-
хии, увеличивается срок лишения свободы с 15 до 20 лет, 
также может быть назначено пожизненное заключение.

 криминал
Два выстрела  
старшего лейтенанта
В минуВшее воскресенье министр внутренних дел 
России Рашид нургалиев по поручению президента 
дмитрия медведева отстранил от должности главу 
мВд тувы генерал-майора Виктора Лесняка, переда-
ет интерфакс со ссылкой на пресс-службу Кремля.

Ранее Виктор Лесняк возглавлял УВД Челябинска, сооб-
щает собкор «ММ» Галина Иванова. Увольнение Лесняка 
последовало за инцидентом, произошедшим днем ранее. 
В субботу, 24 октября, в Кызыле сотрудник оперативно-
розыскной части отдела по борьбе с экономическими пре-
ступлениями старший лейтенант Аян Павлов не явился на 
инструктаж. Вскоре сотрудники ДПС задержали Павлова, 
находившегося за рулем пьяным.

Старшего лейтенанта пересадили в машину ДПС, чтобы 
доставить на медицинское освидетельствование. Тогда Пав-
лов застрелил командира взвода ДПС и ранил инспектора, на-
ходившегося за рулем. Затем милиционер застрелился сам.

По словам Нургалиева, в Туву для расследования этого 
происшествия была направлена группа сотрудников цен-
трального аппарата МВД РФ. Ее возглавляет полковник 
департамента собственной безопасности МВД Евгений 
Сибилев. Министр сообщил, что сделает доклад Дмитрию 
Медведеву по итогам работы группы.

 уголовное дело
Драчуны в погонах
10 оКтябРя в районе остановки «Юность» сотруд-
ники милиции нанесли побои машинисту электро-
воза цеха Ждт Вячеславу Фролочкину.

Руководство Правобережного межрайонного следствен-
ного отдела СУ СК при Прокуратуре РФ по Челябинской 
области, комментируя ситуацию, заверило, что разберется 
в инциденте.

23 октября руководитель отдела Виктор Липаткин со-
общил, что по факту причинения телесных повреждений 
гражданину Фролочкину возбуждено уголовное дело в от-
ношении сотрудника милиции. Его деяние квалифицирова-
но пунктом «а» части 3 статьи 286 УК РФ – превышение 
должностных полномочий с применением насилия или 
угрозой его применения. Минимальный срок наказания за 
преступление – три года, максимальный – 10 лет с лишени-
ем права занимать определенные должности или занимать-
ся определенной деятельностью.

Не по правилам
У идеи дважды в год переводить стрелки часов 
немало противников

Семь бед – один обед
«Раздрай» по итогам выборов пошел на убыль

От подобной системы 
отказались  
многие государства,  
в том числе  
Китай и Япония

 традиции
Сделать чуточку счастливее
настаЛа поРа традиционных осенних праздников, в 
которых принимают участие и стар и млад. Эту добрую 
традицию поддержала депутат городского собрания по 
нашему 23-му округу марина Жемчуева. 

Вместе с помощниками и парламентом школы № 20 
организовали праздник «Дары осени» для жителей ми-
крорайона. С утра школа бурлила: дети доучивали роли, 
садоводы-любители украшали «торговые места». На вы-
ставке урожая можно было даже попробовать натюрморты 
и осенние блюда. Депутат поблагодарила пенсионеров за 
«полевой труд», а после концерта и конкурсов вручила по-
бедителям подарки. 

Еще одна добрая традиция, поддержанная Мариной Жем-
чуевой, – День пожилых людей. В поздравлении депутат на-
звала его Днем мудрости и вручила приглашенным празднич-
ные наборы. Это был вечер общения и хорошего настроения. 
Малыши из детского сада № 154 под руководством Натальи 
Маняновой и Светланы Кени, трио баянистов «Контраст» и 
творческое объединение пресс-центра Левобережного дворца 
культуры металлургов подарили гостям праздничный кон-
церт, исполнив романсы, станцевав танго, вальс и фокстрот. 
А в адрес юбиляров Галины Кременской, Татьяны Карет-
никовой, Валентины Морозовой и пожилых пар – таких как 
Виктор Николаевич и Любовь Яковлевна Тучины – звучали 
персональные поздравления. 

– Пожилым людям очень приятно внимание – они так ра-
дуются приглашению на праздник, – сказала помощник депу-
тата Любовь Алонцева. – К сожалению, пригласить мы мо-
жем лишь немногих, но в этом году те, кто не смог прийти на 
праздник, получат его с доставкой на дом.

Встреча поколений состоялась. Она объединила всех и еще 
раз подтвердила, что надо совсем немного усилий, чтобы сде-
лать людей чуточку счастливее.

СВЕТЛАНА МАКАРОВА,   
заместитель директора школы № 20 

посЛе ВстРечи президента России с лиде-
рами парламентских партий внезапно на-
чавшийся думский кризис можно считать 
исчерпанным.

Одного только факта разговора оказалось 
достаточно, чтобы страсти улеглись. Знаки 
внимания, оказанные недавним «про-

тестантам», абсолютно деморализовали их. 
Больше всех шумевший Владимир Жириновский 
расчувствовался настолько, что назвал встречу 
«великолепной». Сергея Миронова устроило, 
что в Думе поменяют регламент и дадут воз-
можность оппозиции в начале заседаний вы-
сказываться не по повестке, а на злобу дня. 
А Геннадий Зюганов был доволен уже тем, что 
передал президенту папочку со 120 фактами 
нарушений выборов.

Перед главой государства партийцы не по-
зволяли себе лишнего, так что Дмитрию Мед-
ведеву особо не пришлось отражать натиск. К 
тому же, оппозиция выпустила пар накануне, 
когда в Думу явился председатель Центральной 
избирательной комиссии Владимир Чуров. Вот 
где депутаты дали волю чувствам: вскакивали с 
мест, свистели, улюлюкали, кричали и смеялись. 
На все обвинения, которые бросали в лицо, гость 
реагировал спокойно.

«Пожалуйста, будьте очень внимательны, 
когда собираете доказательную базу о кажу-
щихся вам нарушениях, – советовал шумящим 

Владимир Чуров. – Мы уже имеем по крайней 
мере один случай предоставления заведомо 
ложного документа, сделанного с помощью 
фотошопа и ксерокса – якобы копии про-
токола». Более того, почти все предложения, 
прозвучавшие в Думе, глава Центризбиркома 
не поддержал. Он против досрочного голосо-
вания – «это ущемление прав избирателей». 
Не одобряет публикацию списков проголосо-
вавших – «это может привести к санкциям в 
отношении не голосовавших». Возражает про-
тив прозрачных избирательных урн, которые 
позволят раскрыть тайну волеизъявления, что 
недопустимо.

Чем спокойнее выглядел председатель ЦИКа, 
тем больше это заводило аудиторию. И через 
сутки, в резиденции президента, представители 
партий твердили об отставке Чурова – на этом 
стояли коммунисты и либерал-демократы. Под 
раздачу попали и другие руководители – в част-
ности, глава Республики Марий Эл Леонид Мар-
келов и мэр Москвы Юрий Лужков, которых за 
организацию выборов следовало бы освободить 
от занимаемых должностей.

Разумеется, ничего подобного произойти 
не могло. Дмитрий Медведев повторил то, что 
оппозиционерам говорили и раньше: есть пре-
тензии – добро пожаловать в суд, а на подобных 
встречах количество голосов в ту или другую 
сторону не подкручивается. Собравшиеся у 
президента политики – не новички в коридорах 

власти и знают, как система устроена, тем удиви-
тельнее было слышать от них подобные просьбы. 
Если всякий раз по первому требованию идти у 
кого-то на поводу – ничего путного из этого не 
выйдет, а страна пойдет вразнос. Чтоб не дово-
дить до такого, президент перевел разговор в 
мирное русло.

«Не так давно я опубликовал статью «Россия, 
вперед»! – напомнил Дмитрий Медведев. – 
Она посвящена тому, как нам жить дальше. Я 
надеюсь, вы хотя бы частично о ней слышали 
и просмотрели. От некоторых из присутствую-
щих я слышал даже интересные коммента-
рии». Модернизация экономики, социальной 
сферы, развитие производства и стратегия 
выхода из экономического кризиса, на взгляд 
президента, никак не противоречат развитию 
демократии.

«Все участники совещания – и партия власти, 
и оппозиция – пришли к единому мнению: мы 
должны консолидировать усилия, чтобы государ-
ство развивалось, повышалась комфортность 
жизни наших граждан», – заявил председатель 
высшего совета «Единой России» Борис Грыз-
лов, подчеркнув, что «здесь не должно быть 
политического раздрая». После сытного обеда 
в обществе президента поводов для этого почти 
не осталось, стало быть, «похороны демократии» 
отменяются 

ЮРИЙ ЛУКИН

Вниманию очевидцев!
Граждан, которые 10 октября в 17 часов 50 минут в рай-

оне площади Мира (остановка «Юность) стали свидетеля-
ми конфликтной ситуации между сотрудниками дорожно-
патрульной службы ГИБДД и молодым человеком, просят 
откликнуться и сообщить информацию по контактным 
телефонам милиции и прокуратуры: 29-86-03, 22-07-86, 
29-99-96, 34-44-02, 34-48-01.
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Коллектив и совет ветеранов 
электросталеплавильного цеха 

скорбят по поводу смерти 
ЛЯМЦЕВА 

Владимира Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
отдела контроля качества и прием-
ки продукции ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти  ветерана 
Великой Отечественной войны

ГОЛОВИНА 
Евгения Евгеньевича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦУиПХП ОАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти
САЛАХУТДИНОВА

Магруфа Курбановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦУиПХП ОАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти
ГУЦКОВОЙ

Любови Андреевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦЛК ОАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти 
ГОЛИКОВОЙ

Марии Петровны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЦЛК 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
КОВРЕЖЕНКОВОЙ

Валентины Павловны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
агломерационного цеха скорбят 

по поводу смерти 
ОЗЕРОВОЙ

Екатерины Александровны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
цеха эксплуатации ОАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти
МЕДВЕДЕВА

Ивана Макаровича 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов цеха 
эксплуатации ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ИВЛЕВА

Александра Дмитриевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

   Òåëåôîí îòäåëà ðåêëàìû 35-65-53. E-mail: reklama_mm@mail.ru
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ÏÀÌßÒÜ ÆÈÂÀ

ÏÀÌßÒÜ ÆÈÂÀ

Марину Савельевну ПЕРЕПЕЧАЕВУ  с 60-летием!
Желаем здоровья, удачи во всех делах, внимания близких 

и отличного настроения.
Администрация, профком и совет ветеранов ЛПЦ-10

Санаторий «Уральские зори»
Бесплатные путевки для детей сотрудников 

ОАО «ММК»

Школьники с 7 до 15 лет. 
Заезды с 1 по 21 ноября, 

с 24 ноября по 14 декабря.  Лечение проводится по 
назначению врача в современном медицинском 

корпусе.  Обучение проходит по программе 
«Школа России».

Справки по тел.: 24-36-78, 24-00-27
Ул. Кирова, 70, подъезд 5, 

отдел реализации

Владимира 
Владимировича 
ЦЕПКИНА 
с  юбилеем!

Желаем удачи, здоро-
вья, счастья и благопо-
лучия!

Коллектив службы 
главного механика  

ОАО «Магнитогорский 
метизно-калибровочный 

завод «ММК-МЕТИЗ»

ÏÐÎÄÀÌ
*Двухкомнатную «хрущевку» в райо-

не Центрального рынка, 1 этаж. Т. 8-902-
868-02-92.

*Цемент, песок, щебень – мешками, 
«ГАЗелями», «КамАЗами». Т.: 8-904-974-
4094, 45-09-21.

*Срубы, дрова. Т.: 8-906-850-3616, 
8-906-899-7836.

*Евровагонку, доску пола, фанеру. Т.: 
29-63-24, 8-904-973-4143.

*Шлакоблок рубленый, строительный, 
НДС. Т. 456-123.

*Скидки на путевки. Т. 43-10-65.

ÊÓÏËÞ
*Малосемейку, однокомнатную. Т. 26-

44-47.
*Двухкомнатную. Т. 26-45-42.
*Трехкомнатную. Т. 26-44-77.
*Стиральные машины, холодильники. 

Т. 8-906-850-84-52.
*Холодильник, ванну. Т. 47-31-00.

ÑÄÀÌ
*Часы, сутки. Люкс. Т. 8-961-579-9363.
*Посуточно, час 100 р. Т. 8-908-572-

0800.
*Посуточно, от 500 р. Т. 8-950-746-

4545.
*Часы, сутки. Т. 8-904-940-1603.
*Часы. Т. 29-44-71.
*Аренда жилья. Т.: 43-10-64, 8-9512-

444-999.
*Часы, сутки. Т. 8-904-975-05-18.

ÑÍÈÌÓ
*1, 2-комнатную. Т. 43-10-65.
*Комнату. Т. 8-9512-444-999.
*1-комнатную. Т. 43-10-64.

ÓÑËÓÃÈ
*Правильные теплицы из поликарбо-

ната. Т.: 29-23-30, 8-3519-0959-49.
*Сварочные работы любой сложности. 

Металлоконструкции из собственного 
металлопроката. Сварка с выездом на ме-
сто установки. Т. 49-16-30.

*Установим металлические балконные 
рамы. Внутренняя, наружная отделка. Ка-
чественно. Т.: 31-10-30, 8-951-4334-734.

*Изготовим и установим металличе-

ские балконные рамы. Ремонт балконов. 
Опыт. Т.: 41-89-85, 8-904-975-9381.

*Теплицы, заборы, оградки, козырьки. 
Т. 43-19-21.

*Отделка евровагонкой. Т.: 21-88-77, 
8-912-803-2184.

*Отделка балконов. Дерево, пластик. 
Т.: 31-10-30, 34-30-04.

*Отделка балконов евровагонкой. Т. 
45-45-69.

*Установка замков. Т. 30-40-83.
*Врезка замков. Недорого. Т. 8-906-

853-4625.
*ООО «Акватехнологии» – замена 

водопровода, канализации, отопления. 
Проектирование, монтаж, пусконаладка 
любых систем отопления. Гарантия, ка-
чество. Т.: 45-08-89, 8-912-805-20-98.

*Сантехмонтаж, в т. ч. пластиковые 
трубы. Выезд мастера бесплатно. Гаран-
тия 4 года. Т.: 8-922-631-8283, 43-11-26.

*Водопровод. Т. 45-01-63.
*Замена водопровода, отопления. Т.: 

430-774, 8-951-783-9779.
*Сантехмонтаж. Т. 45-01-63.
*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Откосы на окна и двери. ПВХ, МДФ. 

Качество, гарантия. Т. 43-99-33.
*Натяжные потолки. Низкие цены! Т.: 

47-35-77, 8-912-313-47-60.
*Пластик, кафель, ламинат. Т. 8-908-

067-5140.
*Откосы, любой ремонт. Т. 8-952-504-

77-08.
*Откосы. Т.: 43-05-36, 8-922-707-81-35.
*Натяжные потолки. Т. 455-022.
*Ремонт квартир. Т. 8-908-587-2222.
*Евроремонт. Т. 8-904-811-7777.
*Замена эл. счетчиков, проводки. Т. 

8-904-812-9832.
*Электромонтаж. Т. 8-951-241-3027.
*Электроработы. Т. 8-951-437-6818.
*«Стинол». Ремонт любых  холодиль-

ников. Гарантия 2 года. Т.: 41-44-35, 29-
24-51.

*Ремонт холодильников и «Стинол». 
Скидки, гарантия. Т. 43-11-56.

*Ремонт любых холодильников. Пенсио-
нерам скидки. Т.: 30-17-07, 29-65-05 (д).

*Ремонт холодильников. Т.: 30-96-09 
(д), 8-912-809-9549.

*Ремонт холодильников. Т. 8-909-7477-
277.

*«РемБытХолод». Т. 28-04-81.
*Ремонт телевизоров. Гарантия. Вызов 

бесплатно. Т. 45-63-95.
*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Ремонт телевизоров. Гарантия. Вы-

зов бесплатно. Пенсионерам скидки. Т. 
46-31-46.

*Антенны всеканальные. Установка, 
разводка. «Триколор», «Радуга-ТВ». Т.: 
41-44-35, 8-908-066-0906.

*ТВ-антенны. Установка, разводка. 
«Триколор». Т.: 8-908-086-88-89, 46-88-
89.

*Антенны. Т. 21-75-70.
*«Триколор», НТВ+ (установка бес-

платно), «Радуга», ТВ-антенны. Пр. Ле-
нина, 104. Т.: 29-13-14, 299-000. 

*Антенны всеканальные! «Триколор-
ТВ». Установка качественно. Т. 43-15-51.

*«РемТехСервис». Ремонт стиральных 
машин. Т.: 31-90-80, 8-909-097-3742.

* Ремонт стиральных машин. Подклю-
чение. Т.: 28-08-77, 8-909-092-6858.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 34-63-
40, 8-950-748-3720.

*«РемБытСервис». Гарантия 2 г. Т.: 26-
81-71, 8-963-094-28-90.

*Компьютерная клиника. Настройка, 
ремонт, антивирусы. Т. 45-13-52.

*Компьютерная помощь. От 200 р. Т. 
45-02-29, 8-912-805-0229.

*Профессиональная настройка ком-
пьютера. Т.: 43-00-54, 8-908-589-26-10.

*Математика. Т. 22-84-07.
*Шкаф-купе, кухни на заказ. Т. 8-951-

455-77-61.
*Реставрация мягкой мебели. Т.: 21-10-

41, 8-906-85-48-701.
*Сборка мебели. Т. 8-909-7477-277.
*Познакомлю. Сваха. Т.: 41-78-19, 

8-9518-066-400.
*Сиделки. Т.: 8-908-812-1337, 26-79-

28.
*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели» от 200 р. Т. 8-909-097-60-13.
*«ГАЗели», «бычки» высокие, длин-

ные, переезды, грузчики. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-0303.

*4-метровые высокие «ГАЗели». Т. 46-
23-22.

*«ГАЗели» ежедневно. Т. 46-03-82.
*Дешевая «ГАЗель». Город, межгород. 

Т.: 21-81-81, 8-902-893-6984.
*Манипулятор, доставка шлакоблока, 

перестановка баков. Т. 8-912-894-9405.
*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-064-53-

53, 43-01-11.
*«ГАЗель» город, межгород. Т. 8-963-

093-10-88.
*«ГАЗели». Т.: 8-906-851-9743, 21-83-

13.
*Грузоперевозки. Т.: 29-21-79, 8-909-

097-44-08.
*Грузоперевозки, грузчики. Т. 43-08-

63.
*«ГАЗель». Т.: 43-93-03, 8-951-7800-

546.
*Экскаватор. Т. 29-11-03.
*«ГАЗели». Т. 450-133.
*«ГАЗели». Т. 8-951-243-83-05.
*«ГАЗель». Т. 8-906-852-07-68.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*Автоэвакуатор. Т. 47-02-02.
*«ГАЗель»-тент от 150 руб./час. Груз-

чики. Т.: 8-902-89-39-192, 8-912-403-13-
83.

*«ГАЗели» от 150 р. Грузчики. Т.: 43-
00-19, 8-904-977-1660.

*«ГАЗели» дешево. Т. 8-906-872-9012.

ÒÐÅÁÓÞÒÑß
*Продавец в кулинарию, з/п от 8000 р., 

администратор в кафе – девушка, з/п от 
10000 р., повар. Т. 26-39-45.

*Сотрудники в офис. Доход 100 %. 
Переобучение. Т. 8-961-576-1935.

*Молодые специалисты в офис. Т. 
8-922-702-91-01.

Ñ×ÈÒÀÒÜ 
ÍÅÄÅÉÑÒÂÈÒÅËÜÍÛÌ

*Паспорт, диплом МаГУ, выданный на 
имя Галиуллина Р. И.

ÐÀÇÍÎÅ
*Прошу откликнуться очевидцев ДТП, 

произошедшего 21 октября в 21.20 на 
пересечении пр. Ленина и ул. «Правды» 
с участием автомобилей Lexus RX400 и 
«ВАЗ-21099». Т. 8-909-747-88-90.

*Курсы кройки и шитья. Срок обуче-
ния 3 месяца. Т. 8-912-320-5611.

27 октября исполняется полгода со 
дня утраты близкого человека Ивана 
Павловича ОРЕШКОВА. Тяжелая бо-
лезнь оборвала его жизнь. Помним, 
скорбим.

Жена, внук

27 октября  – 
полгода ,  как 
нет с нами лю-
бимого  сына , 
отца ,  внука , 
п л е м я н н и к а 
Евгения САФ-
Р О Г И Е Н К О . 
Боль  утраты 
не уходит. Лю-
бим ,  помним . 
Скорбим.

Родные

Коллектив и совет ветеранов
 ООО «Электроремонт» 

скорбят по поводу смерти 
БОЧКАРЕВОЙ

Марии Васильевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов
 ЗАО «РМК»  скорбят по поводу 

смерти  участницы ВОВ, ветерана 
ММК, ветерана труда 

ТАРХАНОВОЙ
Елены Иосифовны

и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов
 ООО «Огнеупор»  скорбят по поводу 

смерти  ветерана труда 
КОЛТЫРИНА

Александра Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и профсоюзный комитет
 ООО «АТУ»  скорбят по поводу 

смерти 
ДОНЦОВА

Николая Сергеевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦЖТ ОАО «ММК»  
скорбят по поводу 

смерти 
МИХТЫ

Михаила Никитовича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.
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 тест
Любят ли вас друзья?
Хорошо ли к вам относятся ваши друзья, знакомые, коллеги? любят 
ли они вас или просто терпят ваше присутствие? ответив на вопросы 
данного теста, вы узнаете, симпатичны ли вы окружающим. отвечайте 
на вопросы «да» или «нет».

1. Вы имеете привычку хвастаться влия тельными друзьями, родственниками, знако-
мыми?

2. Даете ли вы людям советы, когда их у вас не просят?
3. Вы постоянно откладываете на потом зво нок старому другу, потому что у вас нет 

свободного времени?
4. Вы отмахиваетесь от просьб своих знако мых, друзей, коллег, поскольку у вас полно 

собственных проблем?
5. Отменяли ли вы когда-нибудь запланиро ванную встречу, потому что вам внезап-

но расхотелось общаться с этим человеком или у вас наметилось более важное мероп-
риятие?

6. Приходилось ли вам менять по своей ини циативе тему беседы на более увлека-
тельную для вас, начиная при этом фразу примерно такими словами: «А вот со мной од-
нажды случилось...», «А я вот думаю, что...»?

7. Вы обожаете ходить в гости, но сами по каким-то причинам редко приглашаете к себе 
домой друзей и знакомых?

8. Разговаривая с влиятельным собеседни ком, вы не высказываете собственного мне-
ния, если оно расходится с взглядами этого человека?

9. Находясь в кругу друзей, вы много гово рите, потому что хотите оказаться в центре 
внимания?

10. Если вы узнали чью-либо тайну, расска жете ли вы о ней третьему лицу?
Результаты теста
если вы дали ответ «да» на пять и больше вопро сов, значит, ваши друзья и знакомые 

не слишком сильно любят вас. Не стоит обвинять их в этом: дело не в окружающих, а в 
вас. Прочитайте еще раз те вопросы, на которые вы ответили утвер дительно, и подумайте, 
что вам нужно изменить в своем поведении, чтобы сделать отношения с окружающими 
более гармоничными.

если вы дали положительный ответ менее чем на пять вопросов, значит, вам не о чем 
беспо коиться: вы симпатичны окружающим и они с удовольствием с вами общаются.

ф и з и о т е р а п и я  в  в а ш е м  д о м е

Вниманию жителей Магнитогорска! ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА Елатомского приборного завода!
Вы можете приобрести физиоприборы из серии «Домашний доктор»: АЛМАГ, МАВИТ, ФЕЯ, МАГ-30, МАГОФОН, УТМпк, ТЕПЛОН,  по ЗАВОДСКОЙ ЦЕНЕ, получить консультацию специалиста завода. 

Только два дня:  27 и 28 октября с 10.00 до 18.00 – 
в Магнитогорской филармонии (киноконцертный зал «Партнер») по адресу: пр. К. Маркса, 126. 

Каждому покупателю ценный подарок – КНИГА «Победа над болью»!  Телефон для справок в Челябинске (351)247- 67-47. Позвонив по телефону «горячей линии» 8-800-200-01-13 (звонок бесплатный), вы узнаете 
о ближайшей выставке-продаже в вашем городе. Приобрести приборы и книгу «Победа над болью» можно  также наложенным платежом по адресу: Рязанская обл. г. елатьма, ул. Янина, 25, тел. (49131) 4-16-16; 2-04-57;  
admin@elamed.com; огРн 1026200861620. оао «елатомский приборный  завод» – торговая марка еЛаМед.    

ЕЛАТОМСКИЙ ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД – ВСЕ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ. ЗДОРОВЬЕ ДЛЯ ВАС! 

АЛМАГ ЛЕЧИТ ПОЗВОНОЧНИК, СУСТАВЫ И …
осенью обостряются многие болезни. Не избегают обо-

стрений  больные суставы и пораженный остеохондрозом 
позвоночник. методов лечения множество. один из них – физио-
терапевтические процедуры, в частности, магнитотерапия  – воз-
действие на пораженные органы   магнитным полем.

АЛМАГ-01 – аппарат  для лечения бегущим импульсным магнит-
ным полем.  Основные показания к лечению АЛМАГом: остеохон-
дроз позвоночника, артриты и артрозы,  гипертоническая болезнь, 

бронхиальная астма, панкреатит, дискинезия  желчевыводящих путей, язвенная болезнь желудка и 
12-перстной кишки, нейродермит, гинекологические и другие распространенные заболевания. 

АЛМАГ способствует снятию  симптомов воспаления, исчезновению боли, возвращению 
работоспособности.

АЛМАГ устроен так, что им удобно проводить лечение самому пациенту (без посторонней по-
мощи). Его четыре лечебных индуктора, связанных  между собой в гибкую цепочку, легко обернуть 
вокруг сустава, на них можно лечь спиной. АЛМАГ оказывает на организм щадящее действие и 
применяется практически в любом возрасте. Им можно лечиться даже ослабленным больным, 
пожилым людям и кому другое лечение противопоказано.

«ВТОРОЕ СЕРДЦЕ МУЖЧИНЫ»
предстательная железа – настолько 

важный орган мужского организма, что 
некоторые ее называют «вторым сердцем». 
и если это «мужское сердце» дает сбой, на 
помощь приходит устройство мавит (Улп-
01, алп-01).

Простатит – это серьезно. Итак, почувство-
вав дискомфорт, мужчина обратился к спе-
циалисту, и тот поставил ему неутешительный 

диагноз. Мужчина намерен лечиться, но не хочет, чтобы при процедурах 
присутствовал посторонний, пусть даже медик. Выход есть – это портативное 
устройство МАВИТ, созданное специально для лечения хронического про-
статита в домашних условиях. 

Что такое МАВИТ? МАВИТ – устройство для тепло-магнито-вибромассажного 
лечения хронического простатита. МАВИТ состоит из источника питания и 
мягкого аппликатора особой формы, вводимого в прямую кишку самостоя-
тельно пациентом или специалистом.

Как он лечит?  Лечение хронического простатита держится на трех китах: 
антибиотики, диета и физиотерапия. Выпадение любого из этих компонентов, 
к сожалению, может исключить полное выздоровление.

Устройство МАВИТ лечит предстательную железу одновременным 
воздействием тепла, магнитного поля и вибромассажа. Такое комби-
нированное применение методов физиотерапии является наиболее 
эффективным. К тому же, тепло-магнит-вибромассаж устройства МАВИТ 
усиливает эффекты антибактериального и противовоспалительного 
лечения. 

Каков курс лечения?  Проводится одна процедура продолжительностью 
30 минут через день. Курс лечения включает 7–9 процедур. Повторный курс 
разрешается проводить через 2 месяца.

Каков эффект применения? После лечения устройством уменьшаются 
болевые ощущения, улучшается мочеиспускание, усиливается эрекция. Почти 
все пациенты отмечают комфортность и высокую эффективность процедур, 
проводимых на устройстве МАВИТ. 

Устройство МАВИТ предназначено для лечения хронического простатита 
(вне обострений), простатовезикулита, уретропростатита, нарушений копу-
лятивной функции. МАВИТ прост и удобен в эксплуатации. Срок его службы 
не менее 5 лет. 

Магнитогорский 
драматический 
театр  
им. А. С. Пушкина

Гастроли  
Санкт-Петербургского 

театра оперетты:
28 октября. «Володя». На-

чало в 16.00.
29 октября. «Ночь пе-

ред Рождеством». Начало в 
16.00.

30 октября. «Ночь пе-
ред Рождеством». Начало в 
19.00.

31 октября. «Летит». На-
чало в 18.00.

Касса театра работает с 
10.00 до 19.00, телефон 26-
70-86. Возможна оплата 
по пластиковым карточкам 
КУБа, VISA. Коллективные 
заявки принимают по теле-
фонам: 26-71-50, 26-72-07.

Магнитогорский 
театр оперы  
и балета

28 октября. Опера Ж. 
Бизе «Кармен». Начало в 
18.30.

30 октября. Музыкальная 
сказка А. Хайта «День рож-
дения кота Леопольда». На-
чало в 12.00.

31 октября. «Минуты 
жизни» Б. Фомина. Начало 
в 18.00.

Телефоны для справок: 
22-74-75, 22-14-08. Прини-
мают коллективные заявки.

Магнитогорская 
картинная  
галерея 

Выставка «Человек в 
северной Корее» (г. Челя-
бинск). Экспозиция пред-
ставляет собой фотоотчет 
профессионального фотоху-
дожника Анатолия Донейко 
о жизни людей в Северной 
Корее.

Видеолекторий выходного 
дня. Каждая суббота в 12.00, 
16.00.

Телефоны для справок: 
26-02-48, 26-01-70. Прини-
мают коллективные заявки 
на экскурсионное обслужи-
вание.

Охотник за разумом
 КРоссВоРд

по горизонтали: 4. Мастер сообщать «тайны 
по секрету всему свету». 8. Музыка ночных 
настро ений. 9. Где торгуют азартом? 10. Поль-
ский юморист Ежи Лец предпочитал ... «Вход 
воспрещен» вместо «Выхода нет». 11. Тот же под-
затыльник, только этажом ниже. 12. Какой недуг 
«спасает от воспоминаний»? 14. Где летают дутые 
утки? 17. Самый униженный голос. 18. «Охотник 
за разумом». 19. Волейбольное «вбрасывание». 
20. Презент высоким стилем. 21. Босс декана. 
23. В какой столице дамы носят сари? 24. «Мле-
копитающий орех». 25. Хранилище вкладов. 26. 
«Звено» молекулы.

по вертикали: 1. Куртка чекиста. 2. «Дырокол» 
со скрепками. 3. Кто говорит без умолку? 5. 
Возвра щающий к жизни. 6. Душевный враче-
ватель. 7. Звук лобзания. 13. Культ дьявола. 15. 
Груда снежных индивидуальностей. 16. Какой 
литературный Василий медаль предпочитал 
ордену? 17. «Огарок сигареты». 19. Горячность 
в речи. 22. Осиный клан.

ответЫ На кроссворд

по горизонтали: 4. Трепач. 8. Ноктюрн. 9. Кази-
но. 10. Надпись. 11. Пинок. 12. Склероз. 14. Газета. 
17. Бас. 18. Ученый. 19. Подача. 20. Дар. 21. Рек-
тор. 23. Дели. 24. Кокос. 25. Банк. 26. Атом.

по вертикали: 1. Кожанка. 2. Стеллер. 3. Крас-
нобай. 5. Реаниматор. 6. Психотера певт. 7. Чмок. 
13. Сатанизм. 15. Сугроб. 16. Теркин. 17. Бычок. 
19. Пафос. 22. Рой.

 анеКдоты
В ресторане вдруг мужичок объявляет:
– Никто не терял пачку денег, ленточкой перевязанных?
Один тут же подбегает с криком:
– Да, да, я потерял!!!
– Вот, ленточку нашел...

***
– дети – это цветы жизни; собрал букетик – подари 

бабушке.
***

– Бабушка, а какая это смородина?
– Черная!
– А почему она красная?
– Потому что зеленая!

***
– Что читаешь?
– квантовую физику.
– а что книга вверх ногами?
– а какая разница?

Майор преподает:
– Допустим, на вас идут танки. Их количество равно M – 

пишет на доске, долго смотрит и говорит:
– Нет, M – это много, пусть будет N...

***
если у вас бессонница, не паникуйте. максимально рас-

слабьтесь. досчитайте до ста. Гоните от себя все мысли о 
работе, не реагируйте на ночные шорохи и звуки и, посте-
пенно погружаясь в сон, постарайтесь не храпеть, чтобы 
не привлекать внимания к охраняемому вами объекту.

***
В немецких новостях: русские придумали автомобиль, кото-

рый может проехать по любым болотам, лесам и полям. Что 
только русские не придумают, лишь бы дорог не строить.
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НА ЭТОТ ВОПРОС искали ответ участ-
ники выездного информационного 
семинара, который союз молодых 
металлургов при поддержке профкома 
ОАО «ММК» провел в Абзакове.

Встречу посвятили обсуждению роли мо-
лодежных организаций в общественно-
политической жизни города. Тема на-

прямую соприкасается с деятельностью 
молодежных комиссий в цехах, управлениях и 
дочерних обществах комбината. Перед ними 
также стоит задача поиска людей активных и 
заинтересованных. Поэтому на семинар, по-
мимо полномочных представителей молодежи 
в подразделениях и участников программы 
обучения лидеров в центре «Персонал», при-
гласили гостей – председателя городского 
Собрания депутатов Александра Морозова и 
председателя профсоюзного комитета ММК 
Александра Дерунова. Общение тезок с моло-
дыми металлургами в неформальной обстанов-
ке получилось открытым и содержательным.
Приветствуя участников семинара, Алек-

сандр Дерунов вспомнил себя в пору молодо-
сти. Отметил, что даже при существовавших 
в советские годы комсомольских, партийных 
и профсоюзных ячейках подобных площадок 
для взаимодействия молодежи не хватало. 
Он также заострил внимание собравшихся 

на проблеме, которая за годы стабильного 
развития металлургической отрасли назрела 
в профсоюзной среде.

– Не занимаясь должной подготовкой 
кадрового резерва, многие профсоюзы за 
последние десятилетия образовали вокруг 
себя выжженное поле, – озвучил Александр 
Иванович один из тезисов Центрального 
совета горно-металлургических профсою-
зов России, прозвучавший на собрании 

«первичек» в Железногорске. – Сегодняшнее 
мероприятие – это еще один шаг навстречу 
новому поколению.
Оно, по словам лидера молодых металлур-

гов Егора Кожаева, несет в себе энергию. 
Главное – направить ее в позитивное русло. 
В помощь, для решения этой задачи, на семи-
нар были приглашены представители ГМПР 
Владимир Ревенку и Владимир Нечаев, заме-
ститель председателя профсоюза ОАО «ЧТПЗ» 

Михаил Гризодуб. Именно с ними группа из 
тридцати металлургов работала в течение 
двух дней. Составление рейтинга молодеж-
ных проблем, поиск путей их преодоления, 
выработка алгоритма действий общественни-
ка на квартал – то немногое, чем занимались 
ребята в доме отдыха «Абзаково». 
Тренинги показали, что зачастую хорошие 

идеи остаются в головах тех, кому они пришли, 
а большинство проектов не реализуется. Основ-
ная причина – отсутствие взаимодействия. По 
этому случаю «семинаристы» даже термин свой 
ввели – социальная аморфность.

– О том, что у Васи есть проблема, чаще 
всего знает только он сам, – привел доводы 
Владимир Ревенку. – Задача молодежного ли-
дера, объединяющего вокруг себя людей, в том 
и заключается: прежде чем помочь человеку, 
необходимо понять, что его интересует, на что 
он рассчитывает. А без непосредственного 
общения здесь не обойтись.
Перед профактивом была поставлена зада-

ча: разработать схему, в которой молодежная 
комиссия занимала бы логически обоснован-
ное место в общей структуре профсоюза. На-
блюдая за тем, как «мозговой трест» трудится 
над созданием проекта и к каким выводам 
приходит, челябинские гости сошлись во 
мнении, что здесь собрались единомыш-
ленники, которые и сами не сидят сложа 
руки, и других «заводят». Организаторы, в 
свою очередь, остались довольны итогами 
семинара. Они получили практическую 
полезную информацию, которую в даль-
нейшем собираются использовать в кон-
кретных делах 

АНТОН СЕМЕНОВ

ДО ВЫБОРНОЙ ДОЛЖНОСТИ в 
профсоюзе Алексей Ковалев 
восемь лет обслуживал машины 
непрерывного литья заготовок в 
кислородно-конвертерном цехе. 
Собственной кожей ощутил 
особенности слесарного дела 
на производстве. Случалось 
устранять неполадки сразу по-
сле остановки агрегата, только 
что выпустившего горячий сляб. 
Хватало и пыли, и жару, и пару. 
Как шутят сами ремонтники, это 
все равно что в бане кувалдой 
махать.

Слесарям цеха ремонта метал-
лургического оборудования ЗАО 
«Механоремонтный комплекс» 

доверяют самые ответственные за-
дания на участках в ККЦ, электроста-
леплавильном цехе, листопрокатном 
производстве.
В основном работа Ковалева 

шла на стационарной площадке: по-
ступающие в ККЦ из ЦРМО-3 блоки 
сменного оборудования для МНЛЗ 
проверяли на проходимость воды, 
смазки, выставляли растворы на 
роликах в секциях.

– На стенд ставим раму, в нее – 
пять блоков, – вводит в курс дела 
Алексей. – И начинаем готовить эти 
секциик началу капремонта. Когда 
требуется замена оборудования, в ма-
шину ставим сразу готовую секцию, а 
после всех настроек отдаем агрегат 
технологам.
Бывали и «командировки» по ком-

бинату, на участки в ЭСПЦ, прокатные 
цехи, помогали товарищам на круп-
ных ремонтах, ведь принцип слесар-
ной работы везде один. Правда, об 
ЭСПЦ вспоминает с улыбкой. После 
«махин», что служат в кислородно-
конвертерном цехе, тамошние со-
ртовые МНЛЗ с маленькими роли-
ками и массой гидравлического 
оборудования они шутливо называли 
игрушечными.
Хорошую физическую подготовку, 

без которой не обойтись на ремонтах 
металлургических агрегатов, Алексей 
получил еще в школе. Первоклашкой 
начал заниматься дзюдо, имел раз-
ряд, его тренером был знаменитый 
Виктор Пшеничников, в память о 
котором проходят и Кубок ММК, и 
всероссийские турниры. Позже Алек-
сей увлекся боксом – с приятелями 
оборудовали спортзал, выезжали на 
соревнования. Все это помогло в бу-
дущем: сначала на армейской службе, 
потом в службе безопасности частно-
го охранного предприятия, затем на 
металлургическом комбинате.
В отличие от некоторых сверстников 

Алексей с радостью пошел служить.
– Даже мысли не было, чтобы «от-

мазаться». Сам 
пришел в воен-
комат, получил 
там распреде-
ление и поехал 
«родину защи-
щать», – вспо-
минает он. – Попал в мотострелковые 
войска МВД, служил в Новосибирске, 
в основном патрулировали город.
В Магнитку он вернулся младшим 

сержантом. Женился. После рож-
дения сына задумался о большей 
стабильности. А поскольку еще до 
армии получил профессию слесаря-
ремонтника и электрогазосварщика 

в 53-м училище, то устроился на ком-
бинат – здесь все гарантии: и стаж, и 
соцпакет…
Уже третий год Алексей Ковалев 

– председатель профкома ЦРМО 
ЗАО «Механоремонтный комплекс». 
Предшественница на этом посту 
Тамара Розенфарб рекомендовала 
серьезного ответственного парня в 
профсоюзные лидеры. И сейчас Та-
мара Ильинична рядом, помогает во 
всем, она – председатель цехового 
совета ветеранов.
Прошедший год был нелегким, 

но ремонтники справились с труд-
ностями.

– Зарплата за последний месяц под-
тянулась, уже заметно, что преодоле-

ли кризисное 
время, – отме-
чает Ковалев. 
– Хотя работы 
хватало весь 
год и теперь 
дос та точно : 

комбинату необходимо исправное 
оборудование, так что без наших сле-
сарных рук ни один цех не обходится. 
Кроме того, сейчас на базе ЦРМО 
создается участок монтажников, 
которые заняты и на строительстве 
шестой МНЛЗ, и на возведении стана 
холодной прокатки.
Алексей признается: раньше со-

всем не представлял себе деятель-
ность в профсоюзе.

– Работа специфическая. С людьми 
нужно уметь общаться, у каждого свой 
характер, к каждому подход надо 
найти, – рассуждает Алексей. – Кто 
приходит с просьбой, а кто сразу «пы-
лит». Пытаешься человека успокоить, 
он уходит с пониманием, но твое-то 
настроение уже испорчено.
Говоря о гарантиях и реальной по-

мощи, которую может оказать пред-
приятие, Ковалев, в первую очередь, 
приводит примеры соцпрограмм. В 
сентябре одному слесарю шестого 
разряда сделана дорогостоящая опе-
рация на сердце. Человек не затратил 
на нее ни копейки, завод согласно 
колдоговору взял на себя все денеж-
ные затраты. Другому специалисту 
оплатили операцию на позвоночнике. 
После реабилитации они собираются 
вновь вернуться на предприятие.

– Путевки на отдых и лечение работ-
ники приобретают по льготной цене – 
30 процентов от полной стоимости. Из 
прибыли финансируются программы 
оздоровления детей. Поддерживаем 
молодые семьи: если ребенок идет в 
первый класс, выделяем материаль-
ную помощь на сборы в школу. У нас 
в цехе одиннадцать многодетных се-
мей, которым помогаем по примеру 
ОАО «ММК», – рассказывает Алексей 
Ковалев. – Организуем спортивные 

выезды. В нынешнем году побывали 
на экскурсиях в Екатеринбурге, Зла-
тоусте, Челябинске, Троицке. У всех 
хорошие впечатления.
Команда Механоремонтного ком-

плекса – активный участник проекта 
«Горячие парни горячих цехов», орга-
низованного профкомом комбината. 
Позади спортивный блок и творческий 
конкурс, по итогам которых у МРК вто-
рое место. Сейчас команда готовится 
к финальному «бою», который пройдет 
28 октября на сцене Левобережного 
ДКМ.

– Когда конкурс только анонсирова-
ли, мы собрались у председателя про-
фкома МРК Геннадия Прокопьевича 
Зеленюка и приняли совместное ре-
шение, что выставим свою команду. 
Как говорится, защищать честь фир-
мы. И совместными усилиями пред-
ставителей всех цехов МРК все у нас 
получилось, – улыбается Алексей.
Поскольку в МРК он организует 

все спортивные соревнования, то и 
в «Горячих парнях» вел за собой ко-
манду. Отличились в стрельбе, в пере-
тягивании каната. Алексею Гаврилову 
из ЦРМО вообще не было равных 
в управлении катером, он поставил 
личный рекорд.

– Все конкурсы понравились. 
Интересно прошло экстрим-шоу на 
Банном – с картингами, пейнтболом. 
На следующий день в «Абзаково» – 
стендовая стрельба по тарелочкам, 
метание ножей, стрельба из арбалета. 
Огромное спасибо организаторам, 
особенно профкому комбината, за 
возможность собраться, пообщаться 
и получить удовольствие от спорта, – 
подытоживает Ковалев.
Если дело касается спортивных ба-

талий, он всегда составит компанию. 
К примеру, проходили соревнования 
силачей на стадионе «Малютка», так 
Ковалев с друзьями взяли первое 
место и кубок. Участвовали в мета-
нии покрышек, бегали с тяжелыми 
мешками, толкали штангу, тянули 
автобус и даже пожарную машину. 
Быть сильным духом Алексей учит и 
своего сына. Владиславу сейчас три-
надцать лет, он увлекается боксом и 
компьютерами.
Алексей с удовольствием вспо-

минает свою учебу в «профсоюзной 
школе», где занятия вели специалисты 
по экономике, юристы, психологи:

– Для новичка все полезно, начиная 
с рассказа об истории профсоюзного 
движения и заканчивая тренингами в 
команде. У нас, к примеру, была тема 
– «Защита коллективного договора». 
Разбирали все детально, как прийти к 
работодателю, аргументированно до-
говариваться о социальных програм-
мах, чтобы был реальный результат.
Шестой съезд ГМПР, на котором 

Ковалев побывал в составе делегации 
комбината, произвел на него большое 
впечатление.

– Профсоюз – колоссальная сила. 
Узнал из первых уст о положении 
дел на разных предприятиях, где-то 
упадок производства, где-то забастов-
ки, – говорит он. – Другими глазами 
посмотрел на благополучие у нас на 
комбинате: работники защищены 
изначально коллективным догово-
ром, имеют хорошие социальные 
гарантии. И роль профкома в этом – 
определяющая 
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Он гордится своей принадлежностью 
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Обслуживать машину 
непрерывного литья 
заготовок – что в бане 
кувалдой махать

 СОРЕВНОВАНИЕ
Второе дыхание МТК
В СОВЕТСКИЕ ВРЕМЕНА путь Стаханова должен 
был изучить каждый школьник. Назвать вехи его 
жизни сегодня, казалось бы, могут только люди 
старшего возраста. Однако металлурги Магнитки 
не только помнят подвиг новатора угольной про-
мышленности, но и при необходимости готовы 
повторить его в своей деятельности.
Профсоюзный комитет комбината возобновил соревнова-

ние молодежно-трудовых коллективов – МТК. За текущий 
месяц свыше 800 человек приняли в нем участие, всего же 
42 коллектива решили продемонстрировать свои трудовые 
и общественные показатели. Как отметил специалист по 
социальным вопросам профкома Олег Обухов, после паузы 
длиною почти в год у МТК открылось второе дыхание. Свя-
зано оно с оживлением на рынке металла и продолжением 
программы по социальной поддержке персонала.  

– Работники, руководство предприятия, профсоюзы 
находятся на одном «корабле» – и штили, и штормы у нас 
общие, – говорит Обухов. – Старт трудового соревнования 
с энтузиазмом восприняли и те, кто в нем проявил себя 
раньше, и новички. Например, есть в числе претендентов 
на победы и недавно образовавшаяся бригада из девятого 
«листа».
Самая многочисленная заявка поступила в профком от 

семи бригад листопрокатного цеха № 4, в ней – 206 чело-
век. Есть в реестре МТК и микроколлектив, состоящий из 
четырех работников управления собственностью. Какой бы 
ни была численность бригады, бюро, агрегата, участвую-
щих в соревновании, все они удовлетворяют его главному 
условию: не менее половины членов этих МТК – молодежь 
в возрасте до 30 лет.
Чтобы стать победителем ежемесячного первенства, 

от работников сверхусилий не требуется: качественно 
выполнять сменное задание, проявлять инициативу в 
общественной жизни подразделения и, разумеется, в срок 
направлять ежемесячный отчет установленного образца. 
После подведения итогов работы МТК по трем произ-
водственным группам обладатели лучших результатов 
награждаются премией.

АНТОН СЕМЕНОВ

 НА КОНТРОЛЕ
Кодекс Гипромеза
НА ЗАСЕДАНИИ ПРЕЗИДИУМА профкома ком-
бината рассмотрен вопрос о соблюдении трудо-
вого законодательства в ОАО «Магнитогорский 
Гипромез». Специально созданная комиссия 
проверила рабочее время, время отдыха, оплату 
труда, предоставление гарантий и компенсаций, 
трудовую дисциплину и порядок применения дис-
циплинарных наказаний.
Об итогах проверки доложила ведущий юрисконсульт 

профкома Ирина Бабич. При приеме на работу в Гипромезе 
заключают письменный трудовой договор в двух экзем-
плярах. Соблюдаются графики сменности, привлечение к 
работе в выходные и праздничные нерабочие дни согла-
совывается с профсоюзным комитетом. При составлении 
графиков отпусков учитывают тех, кто совмещает работу 
с обучением и имеет право на дополнительный отпуск 
для прохождения промежуточной аттестации, подготовки 
и защиты выпускной квалификационной работы и сдачи 
итоговых государственных экзаменов.
В соответствии с колдоговором по письменному заявлению 

работники берут «социальный» отпуск. Для ухода за детьми-
инвалидами и инвалидами с детства до их восемнадцатилетия 
администрация предоставляет дополнительные оплачиваемые 
выходные дни в соответствии со статьей 262 Трудового ко-
декса РФ. Дни отдыха донорам также дают в соответствии 
с действующим законодательством.
В Гипромезе соблюдается порядок применения дис-

циплинарных взысканий. Проверка раздела «Оплата 
и нормирование труда» проведена по нескольким на-
правлениям: реальная заработная плата, организация 
оплаты труда, начисление и выплата зарплаты. Отмече-
но, что уровень зарплаты коллектива зависит от объема 
выполняемых работ. В оплате труда применяют две 
18-разрядные тарифные сетки, утвержденные приказом 
генерального директора института. Тарифные сетки учи-
тывают различия в характере и условиях труда персонала 
производственных, функциональных и вспомогательных 
подразделений. Величина тарифной ставки первого раз-
ряда и порядок применения к ней тарифных коэффици-
ентов пересматриваются в зависимости от финансового 
состояния института. Оплата труда производится по 
итогам работы за месяц. Фонд переменной части распре-
деляется трудовым коллективом подразделения с учетом 
индивидуального вклада каждого в общие результаты, в 
соответствии с действующим положением.
Выборочно проверен порядок начисления зарплаты по 

отдельным работникам. Замечаний не выявлено. Комис-
сия сделала вывод, что система отношений, связанная с 
установлением уровня оплаты и фактическими выплатами 
в ОАО «Магнитогорский Гипромез», соответствует Тру-
довому кодексу РФ, коллективному договору, локальным 
нормативным актам и трудовым договорам между работ-
ником и работодателем.

МАРИЯ ТЕПЛОВА

У Васи есть проблема...
Как вовлечь молодежь в жизнь города?

 ИТОГИ
Премии 
за труд
НА КОМБИНАТЕ возобно-
вили трудовое соревно-
вание.
Комиссия по трудовым и 

производственным вопро-
сам профсоюзного комитета 
ОАО «ММК» рассмотрела ито-
ги работы коллективов цехов, 
рабочих ведущих профессий 
и мастеров за сентябрь.
В металлургическом пере-

деле победителями призна-
ны коллективы дробильно-
обжигового, углеподготови-
тельного и доменного цехов, 
в  прокатном  переделе  – 
коллективы листопрокатного 
цеха, ЛПЦ № 7 и 8. Среди 
вспомогательных подразде-
лений победили кислородный 
цех, энергоцех и цех эксплуа-
тации УЖДТ.
Шестьдесят восемь работ-

ников удостоены почетных 
званий «Лучший рабочий ОАО 
«ММК» и «Лучший мастер ОАО 
«ММК».
Согласно условиям сорев-

нования  победители  пре -
мированы.
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Внук – это счастье, 
душевное тепло
и щенячий восторг

cтраницу подготовила евгения шевченко

Работяги  
в кукольном мире

За своей будущей женой Татьяной  
актер Дмитрий Никифоров ухаживал год

 В следующем выпуске «Семейного очага» речь пойдет о свадьбах

 жди меня
Родные люди
На полосе «семейный очаг» мы начинаем новый со-
циальный проект. «ММ» стал добровольным помощни-
ком национальной службы взаимного поиска людей и 
одноименной телепрограммы «Жди меня», благодаря 
которым найдено более ста тысяч человек.

– Спасибо за предложение, оно нас очень заинтересовало, 
– написала представитель «Жди меня» по работе с региональ-
ными и зарубежными СМИ Анна Житомирская. – Рады со-
трудничать с «Магнитогорским металлом». Надеемся, удастся 
кому-нибудь помочь.

«ММ» оказывает любую помощь в поиске бесплатно. Ваши 
отклики с координатами найденных мы будем отправлять в 
редакцию «Жди меня» сразу после их поступления. Обязатель-
но сообщайте в письме ваш адрес, имя и номер телефона. В 
ответном письме нам пришлют координаты заявителя, а мы 
передадим их вам. Впоследствии редактор «Жди меня» обзво-
нит обе стороны и проверит, налажена ли связь. Если история 
интересна, она может попасть в программу «Жди меня»  или 
на страницы «ММ».

Как добровольные помощники, мы работаем только с об-
ращениями, зарегистрированными в общей базе и на сайте 
«Жди меня». Чтобы начались поиски по вашему случаю, вы 
должны зарегистрировать заявку на сайте.

Прочитайте эти истории – за скупыми строчками любовь, 
тревога и надежда… Надежда на неравнодушных людей. На 
вас.

***
Разыскивается: пинчук екатерина Васильевна, 5 ноября 

1994 г. р., место рождения: Казахстан, г. Аркалык.
Ищет: Подгатец Наталья Викторовна.
История: «Разыскиваю племянницу. Ее родители в браке 

не состояли. Девочку удочерил отец. Он умер в 2005 году. По 
предварительным данным, матери нет в живых, девочка на-
ходится в детдоме Магнитогорска».

***
Разыскивается: Шангареeв Рамиль Гумерович.
Ищет: Маркус Владимир Павлович.
История: «Разыскиваю сослуживца, с которым служил в Ка-

захстане, Актюбинская область, станция Эмба-5, в/ч-34020-2, 
музвзвод, с 1973 по 1974 год. На момент увольнения он про-
живал в Магнитогорске».

***
Разыскивается: лихтаров Константин Юрьевич, 1982 г. 

р., место рождения:  Казахстан, г. Рудный. Рост 186 см, глаза 
серо-зеленые, крупного телосложения.

Ищет: Лихтарова Анастасия Юрьевна.
История: «Константин учился на втором курсе МГТУ. В 

одиночку отправился в горы Башкирии. Последний раз его 
видели в мае 2003 года туристы из уфимского клуба «Урал» на 
хребте Кумардак. Официальные поиски велись спасателями из 
Белорецка и Уфы. Никаких следов пребывания Константина в 
горах не нашли. Скорее всего, он вышел из леса и пропал по 
дороге в Магнитогорск».

***
Разыскивается: пентыга, место рождения: Магнитогорск.
Ищет: Шинина Наталья Александровна.
История: «Мои родственники усыновили из магнитогорского 

детдома Пентыга Андрея Михайловича, родившегося 18 октя-
бря 1980 года. В детдоме остались его брат и сестра. Теперь 
он живет в Казахстане, хочет их разыскать».

***
Разыскивается: селедцова (Чурсина) Марина алексан-

дровна. 1969 г. р., место рождения: Белгород.
Ищет: Донцова (Карпова) Вера Ивановна.
История: «Ищу в Магнитогорске дочь».

***
Разыскивается: Шамсиев Наиль Минзахитович, 1966 г. р.
Ищет: Закиров Рамиль.
История: «Ищу в Магнитогорске брата своего отца».

***
Разыскивается: Михайлов олег александрович, 1975 г. р.  
Ищет: Токарева Валерия Леонидовна.
История: «20.12.1999 в 22.30 уехал с автобусной остановки 

в Магнитогорске на автомобиле «ВАЗ-2108» № Р204КМ74 и 
не вернулся».

Уж замуж невтерпеж
Как магнитогорская молодежь относится к ранним бракам?

 выбери меня
Надеюсь на счастье

Я русская, без вредных привычек, очень чистоплотная. Мне 56 
лет, но выгляжу моложе. Рост 162 см, вес 74 кг. Устала от одино-
чества. Надеюсь познакомиться с мужчиной от 50 лет, не ниже 
170 см, с жильем, вредные привычки – в меру, который станет 
мне другом и опорой на всю жизнь. Ценю в людях честность, по-
рядочность и юмор. Надеюсь, рубрика «Выбери меня» принесет 
мне счастье. Тел. 8-951-815-82-96, звонить до 24 часов. 

***
Мужчина 33, 178, 85, работник комбината. Вредные при-

вычки – в меру. Женюсь на простой, доброй, стройной русской 
девушке от 24 до 31 года. Если есть малыш, буду только рад. 
Тел. 8-963-095-36-12.

***
Буду рада знакомству с одиноким, интеллигентным, образо-

ванным мужчиной  до 60 лет. Мне 52 года, стройная, симпатич-
ная, современная женщина с разносторонними интересами. 
Тел. 8-951-250-55-84. 

В 14–18-летНеМ возрасте кажется, что 
человек, которого любишь, предназначен 
тебе судьбой. Будущее представляется 
столь же романтичным: вы вместе рас-
тите детей, нянчите внуков, встречаете 
старость, держась за руки.

Мне рассказали историю семейной пары, 
которая со школьной скамьи вместе на 
протяжении тридцати лет. Несколько раз 

расставались и опять сходились, отношения свое-
образные, но жить друг без друга они не могут. 

Моя знакомая вышла замуж в 17 лет. До 
этого недолго жила в гражданском браке, но 
ребята решили, что хотят полноценную семью 
и детей. Познакомились с родителями своей 
второй половинки. Через несколько месяцев 
невеста узнала, что ждет ребенка. Эту новость 
все знакомые и родственники пары встретили 
с радостью. Так что моей подруге пришлось вы-
ходить замуж уже беременной. Но это был брак 
не «по залету», а осмысленное решение. После 
свадьбы их не поглотила рутина: моей подруге 
нравится роль хозяйки в доме и на кухне, муж 
заботится о ней и будущем ребенке, обеспечи-
вает их, следит за здоровьем жены. Несмотря 
на свое интересное положение, она планирует 
закончить учебу в техникуме. По утверждению 

будущей мамочки, отношение педагогов к ней 
ничуть не изменилось. Хотя как же оно могло 
измениться, если на одном курсе с ней еще 
две беременных? 

Плюсы у раннего замужества есть: долгождан-
ные независимость и свобода, у детей будут 
молодые мама и папа, которые, возможно, их 
лучше поймут. Я опрашивала своих ровесниц,  и 
четверть из них высказались за ранний брак.  

– Главное – женское счастье, а не карьера, 
если, конечно, есть любовь и все серьезно, – 
говорит Айгуль.

– Я за в том случае, если люди друг друга любят, 
– считает  Ксения.

– Если есть любовь, почему бы и нет? – от-
ветила Ольга. –  Сейчас из этого многие делают 
проблему, но, мне кажется, ранний брак давно 
стал нормой. 

Еще 20 процентов сказали, что не против, но 
при условии, что это обдуманное решение.

– Пусть каждый сам строит свою судьбу, не-
зависимо от мнения других, – считает Венера. 
– Все кончится, скорее всего, разводом, но это 
прибавит жизненного опыта.

– Если родители жениха и невесты согласны, то 
почему бы и нет, – думает Кристина.

– Если девушка беременна, брак необходим, 
– рассуждает Наташа. – Но если пара просто 

решила пожениться, я против – это слишком 
легкомысленно. 

Существует множество проблем, которые на-
чинаются после свадьбы Ромео и Джульетты. 
Кстати, и официальная статистика говорит не в 
пользу раннего замужества. Моя, неофициальная, 
тоже: 65 процентов считают, что в столь юном 
возрасте молодожены не могут в полной мере 
отвечать за свои поступки. После свадьбы воз-
никают вопросы: где и на чьи деньги будет жить 
пара? Не окажется ли, что кто-то из супругов не 
готов к семейной жизни?

– Вскоре такие пары разводятся, – уверена 
Светлана. – Мои знакомые поженились по любви, 
но оказалось, что оба еще не «нагулялись». 

– Я против, – заявляет Ирина. – Такие пары 
бросают учебу, будущее у них непонятное. 

– Ранние браки не одобряют в обществе, – 
считает Ксения.  – Молодые – сами еще дети, не 
думают ни о чем, а после рождения ребенка такая 
семья распадется.

Однозначного ответа найти нельзя. Ведь любовь 
может пройти вместе с иллюзиями. Но если этого 
не произойдет, вы можете собой гордиться и сме-
ло рассказывать внукам, что вы с их дедушкой 
вместе со школьной скамьи... 

ирина орлова,  
лицей при Магу 

ДМитРий НиКифоРоВ и его жена татьяна 
приехали в Магнитку из томска по пригла-
шению театра куклы и актера «Буратино». 
он – талантливый актер, заслуженный 
артист России. Магнитогорцы уже успели 
оценить его игру в возрожденном спекта-
кле «игрок».  она – по ее выражению, боец 
невидимого фронта –  художник-бутафор. 

Сейчас их большая семья в трех городах – в 
Томске остались старшая дочь Ксения и внук 
Данила, которому не исполнилось и двух лет. 

Младшая дочь, одиннадцатиклассница Алиса, 
переехала в Екатеринбург к бабушке. А Дмитрий и 
Татьяна привыкают к Магнитке. На совет фотокора 
обняться для снимка на полосу «Семейный очаг», 
Никифоровы отнекиваются: «Мы давно вместе, 
все эти «тю-тю-тю» ушли». Осталось, наверно, 
главное. Находясь рядом, чувствуешь их тепло: 
они переглядываются, улыбаются, внимательно 
слушают и дополняют друг друга.

– У вас была романтическая история зна-
комства?

Дмитрий: Я сам из Екатеринбурга, поехал ра-
ботать в Томск к знаменитому режиссеру Роману 
Виндреману, в театре познакомился с Татьяной, 
коренной томчанкой. Я ее сразу заприметил и 
год обхаживал. 

татьяна: А я не замечала. Даже когда над спек-
таклем «Был я очень небольшой» вместе много 
работали – мне надо было сделать куклу, похожую 
на него... И вот уже двадцать лет вместе: и дома, 
и на работе. 

– театральная семья от обычной отличает-
ся?

татьяна:  Думаю, сильно. Мы оба понимаем, 
что такое авралы, работа во вечерам и выходным. 
Поэтому у нас поддержка полная. Ни в одной 
обычной семье так много не обсуждают свою 
работу в свободное время. Нам всегда есть о чем 
поговорить. Только, слава богу, я не актриса – мы 
из театральной среды, но у нас разные ипостаси. 

– про цирковых детей говорят – родился в 
опилках. с театральными такая же история? 

татьяна: Они у меня брошенки. Ксюша выросла 
в театре – а куда ее было девать? Алиса же рано 
привыкла к самостоятельности. 

Дмитрий: Ксюша жизнь с театром не связала, у 
нее профессия серьезная – налоговик. А про Алису 
мы говорим: родилась с карандашом в руках. Ее 
первая персональная выставка была в детском 
саду. В Томске училась в художественном лицее, 
а сейчас вот мы оттуда сами уехали и ее сдернули. 
Она хочет стать мультипликатором – но ведь это 
дети, она еще сто раз передумает.

– Что для вас внук? 
татьяна: Мне за детьми некогда было ухаживать, 

да и за внуком тоже, он у нас редко бывал, как 
пирог на именины. Но внук – это счастье, душев-
ное тепло и щенячий восторг. Жаль, не видели его 
уже три месяца. 

– пресловутый гвоздь кто у вас в доме может 
забить? 

Дмитрий: И я, и она. Вот недавний случай: я 
люстру ремонтировал, а у нас чайник как раз пере-
горел –  и Татьяна пыталась его починить. 

– Что за бытовые напасти? 
– Так мы ведь со своими 

вещами в Магнитку переехали. 
А вещи плохо переносят пере-
езды. 

– а люди как их переносят?
Дмитрий: Трудно все менять 

и начинать новую жизнь. Татьяна проработала в 
томском «Скоморохе» 31 год, а я 21. Скучаем по 
друзьям.

– Говорят, после двадцати новые друзья не 
появляются? 

Дмитрий: Мы пришли сюда с опаской, осто-
рожно… Но нас очень хорошо тут приняли, мы не 
ожидали, что так будет. Театр – это большая семья. 
Сама профессия людей сводит. Здесь не так, как 
на предприятиях: закончился рабочий день, все 
разбежались  и ничего друг про друга не знают. Мы 
вместе проводим свободное время, общаемся. 
Люди становятся близкими. 

– Вам тут квартиру дали? 
Дмитрий: Служебную, так что нам есть где 

жить. Ваш город все же не настолько богат, чтобы 
квартиры дарить. Ну, будь я Ален Делон, наверно 
бы, подарили. Но мы ведь простые работяги в 
кукольном мире. 

– Как стрессы снимаете? 
татьяна: У нас дома всегда были кошки, соба-

ки, тритоны, рыбки, цветочки... 
Такая это отдушинка. Каждый 
человек – со своим настрое-
нием. А животное всегда тебе 
радо: «А-а-а, ты, моя любимая, 
пришла!» У нас была собака, 
французский бульдог Сан-Валуа 

Коти.  Ласковая-ласковая, мы ее Котя звали. Она 
мне была как третья дочка. Муж в разъездах, а я 
с детьми и собакой. Рядом лес, мы с ней гуляли 
– родных еще уговорить надо, а она всегда «за». 
Была моим спутником. В Магнитке мне лесов не 
хватает... 

– У нас тут Банное, абзаково – вы нашу при-
роду полюбите. 

Дмитрий: А я слушаю музыку – хорошую, раз-
ную. Но не попсу. Футбольный болельщик. Болел 
за «Автомобилист» в Екатеринбурге, за «Томь» в 
Томске. 

– а теперь за «Металлург» болеть будете? 

Дмитрий: А деваться некуда. Потому что, когда 
все вокруг этим интересуются, ты тоже невольно 
заражаешься.

– Кто в доме хозяин? 
Дмитрий: Кот Аякс, которого мы с собой при-

везли. Я его так назвал в честь голландского фут-
больного клуба. Он – помесь дворняги с ангоркой. 
Ему 15 лет, с возрастом стал «разговорчивый», 
требует внимания от нас и от гостей. Такой мест-
ный деспот. А если серьезно, то никто в одиночку 
не берет на себя ответственности за всю семью. 
У нас совместное ведение хозяйства и решение 
проблем. 50 на 50 процентов. Или 60 на 40. Или 
30 на 70. Но никогда 100 на 0 

евгения шевченко 
фото >дМитрий рухМалев

Театральные гренки
Этим рецептом с читателями «ММ» подели-

лась Татьяна Никифорова: 
– У нас дома готовит тот, кто первый пришел. 

Особенно ценим быстрые блюда. Вот, напри-
мер, гренки. Берешь пару яиц, смешиваешь с 
молоком, солишь. Макаешь в эту смесь хлеб и 
обжариваешь. Сверху посыпаешь сыром, чес-
ночком. Получается очень питательно и вкусно. 
А если рядом разложить помидорку, огурчик, 
зелень, то выходит хорошая закуска. 

Свадьба пела и плясала
Уважаемые читатели! В следующем выпуске «Семейного 

очага» речь пойдет о свадьбах. Поделитесь с нами грустными 
и веселыми свадебными историями, случившимися с вами 
или вашими знакомыми. Чуть не опоздали на регистрацию? У 
вас была безалкогольная свадьба? Теща сказала зятю все, что 
она о нем думает, прямо при гостях?  Или, может быть, друзья 
подарили молодоженам пять тостеров?  Пишите нам! 

присылайте ваши свадебные истории, объявления 
о знакомствах, информацию о разыскиваемых людях 
по адресу: 455038, пр. ленина, 124/1, редакция газеты 
«Магнитогорский металл», страница «семейный очаг». 
Электронный адрес: vubery@mail.ru.
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Сумма индексаций 
будет зависеть  
от уровня инфляции

Доживем  
до прибавки

Средний размер пенсии в будущем году составит 
восемь тысяч рублей

«Антикризисная» ипотека
Процентная ставка в Магнитогорске ниже,  
чем в Челябинске

 проект
Народ будет знать
В МаГнИТоГорске состоялась презентация 
проекта «народ должен знать!» магнитогорской 
городской общественной организации «свой 
взгляд». В ней приняли участие контрольно-
надзорные органы, врачи, руководители 
центров стандартизации и сертификации, де-
путаты, чиновники, лидеры общественных ор-
ганизаций, представители Тосов, журналисты, 
которые обсуждали проблемы качества пред-
лагаемых на рынке города товаров и услуг.

− Мы продолжаем работу, начатую еще в 2004 году 
по инициативе городской общественной организации 
«Информационно-правовой центр», − сообщила прези-
дент общественной организации «Свой взгляд» Елизаве-
та Сокол. – Тогда мы постоянно информировали горожан 
о качестве продукции и услуг на потребительском рынке 
нашего города, организовывали встречи жителей с 
руководителями управления торговли городской ад-
министрации, специалистами контрольно-надзорных 
органов, экспертами в области определения качества 
товаров и услуг. Мы участвовали в рейдах по жалобам 
потребителей, присутствовали при проведении тендер-
ных конкурсов, встречались с предпринимателями, 
продавцами, владельцами рынков, поставщиками.

Сегодня решено это дело возобновить. Кроме обще-
ственной организации «Свой взгляд», в нем примут уча-
стие Магнитогорский центр стандартизации, метрологии 
и сертификации и инженерно-технический центр «Сер-
тификация». Участники проекта намерены системно 
информировать горожан о качестве продукции и услуг 
на потребительском рынке города и действиях власти, 
гарантирующих потребителям качество продукции и 
услуг в соответствии с нормативными требованиями 
Российской Федерации.

Заместитель руководителя территориального отде-
ления федеральной службы Роспотребнадзора Лариса 
Булахова сообщила о заболеваниях, основной причиной 
которых является неправильное питание.

− Суточный рацион питания населения состоит 
преимущественно из жиров и углеводов, пища бедна 
витаминами, а в итоге наблюдается возрастание ожире-
ния на 2,7 процента, − отметила она. – Анализ качества 
продуктов показал, что несоответствие санитарного 
показателя в них превышает 5,2 процента, бактериоло-
гического – 5,5 процента. Проблема качества продуктов 
питания, поступающих на прилавки Магнитогорска, 
стоит очень остро.

Заместитель начальника областного государственно-
го учреждения «Магнитогорская ветеринарная станция» 
Владимир Цинковский сообщил, что некачественное 
мясо в город поступает в основном из-за рубежа. Ди-
ректор инженерно-технического центра «Сертификация» 
Рафига Шафигулина предложила ввести уголовную 
ответственность за производство некачественной про-
дукции. По ее словам, в городе сегодня практически не-
возможно найти ту же «докторскую» колбасу, сделанную 
по ГОСТу: в ней повсеместно содержатся добавки Е-621, 
служащие для улучшения вкусовых качеств продукта и 
повышения аппетита.

На презентации председатель Магнитогорского 
городского Собрания депутатов Александр Морозов 
поддержал проект «Народ должен знать!», подчеркнув, 
что необходимо делить бизнес на «честный» и «нечест-
ный» и что открытая информационная политика будет 
способствовать повышению уровня продовольственной 
безопасности в городе и реализации прав потребителей. 
Председатель городского Собрания напомнил, что пред-
приниматель обязан принимать на работу квалифициро-
ванный персонал, и высказался за введение входного 
контроля поступающей в Магнитогорск продукции.

ОЛЬГА МАРКОВА

 исследование
Картошку  
«расшифровали»
УЧеные расшифровали геном картофеля. И 
теперь при помощи новых знаний надеются 
улуч шить его пищевые качества, а также 
сделать его менее требовательным в плане 
производства. 

В процессе расшиф ровки картофельно го генома 
принима ли участие 39 ученых из 14 стран. Полная 
последовательность гeнов картофеля состоит из при-
мерно 840 млн. генных пар. Для сравнения: у людей 
их в пять раз больше. Проект по рас шифровке генома 
обо шелся в 5,4 млн. дол ларов. Сегодня иссле дователи 
заняты из учением конкретных генов, отвечающих за 
развитие клубней картофеля.

Согласно официальной статистике, в прошлом году 
во всем мире было съедено 309 млн. тонн картофеля. 
Крупнейшим потребите лем картофеля в валовом ис-
числении является Китай – 47,5 млн. тонн. 

Выпускающий редактор 
РухМАЛеВ С. А.

Главный редактор 
ФРОЛОВ О. В.

 консультация
Для малого бизнеса
объедИненИе защиты прав потребителей Магнито-
горска и компания «Гарант-Магнитогорск» при под-
держке местного отделения партии «единая россия» 
в рамках программы «Право и законодательство» 
провели семинар для руководителей и бухгалтеров 
малых предприятий.

На нем о наиболее важных изменениях налогового законо-
дательства в нынешнем году сообщила член палаты налоговых 
консультантов, аудитор Галина Ситько.

В России начинается контролируемое составление планов про-
верок предпринимателей на будущий год. С 1 января вступают в 
силу положения федерального закона «О защите прав юрлиц и ИП 
при осуществлении государственного контроля (надзора), муни-
ципального контроля», касающиеся формирования Генеральной 
прокуратурой РФ ежегодного сводного плана проведения плановых 
проверок. До 1 ноября органы контроля обязаны направить проекты 
своих ежегодных планов в органы прокуратуры, передает пресс-
служба Генпрокуратуры. В план будут включены проверочные ме-
роприятия после их оценки на предмет соответствия действующему 
законодательству. Мероприятия по контролю, не соответствующие 
требованиям закона, исключаются. В этой связи до 1 ноября органам 
контроля предложено представить в органы прокуратуры проекты 
планов проведения плановых проверок субъектов предпринима-
тельства на 2010 год для формирования ежегодного сводного плана 
и размещения его на сайте Генеральной прокуратуры РФ.

Действовать по упрощенному налогообложению теперь можно 
без обращения в налоговые органы. Подавать заявление о переходе 
на «упрощенку» компания обязана, если переходит на нее с общего 
режима или при создании. Если же она уже работает на этом спец-
режиме и дополнительно открывает новый вид деятельности или 
вообще планирует работать в другой сфере, то снова представлять 
заявление о переходе на «упрощенку» не требуется.

cтРАницу пОдГОтОВиЛА юЛия СчАСтЛиВцеВА

ЗаеМ на приобретение квартиры под 
десять процентов годовых горожанам 
предлагают сервисное ипотечное агент-
ство Магнитогорска и банки, выдающие 
кредиты по стандартам аИЖк.

Обвал ипотечных ставок по всей России 
произошел после того, как федеральное 
агентство по ипотечному и жилищному 

кредитованию (АИЖК) снизило базовую про-
центную ставку рефинансирования закладных. 
Это уже третье «антикризисное» снижение про-
центов, реально способствующее оживлению 
рынка ипотечного кредитования в Магнито-
горске.

Вслед за АИЖК ипотечную ставку снизили 
агенты в регионах и городах. Однако сделали 
это по-разному: например, Южно-Уральская 
корпорация жилищного строительства и ипо-
теки (ЮУ КЖСИ) предлагает ссуду на условиях 
от 10,05 до 12,01 процента годовых, а Магни-
тогорское агентство ипотечного кредитования 
(СИАМ) − от 10 до 11,75 процентов годовых. То 
есть брать ипотеку в Магнитогорске выгоднее, 
чем в Челябинске.

− Антикризисные механизмы, запущенные 
Банком России и подхваченные в регионах, 
открывают перед заемщиком хорошие перспек-
тивы, − считает руководитель сервисного ипо-
течного агентства Магнитогорска Константин 
Мастрюков. – Наше агентство и банки, рабо-
тающие по стандартам АИЖК в Магнитогорске, 
уже ощутили приток магнитогорцев, желающих 
оформить ипотеку. Сейчас самое время: про-
центные ставки снижены до значений намного 
ниже докризисных, а цены на недвижимость 
сравнимы с ценами 2006 года.

На федеральные ипотечные программы от-
реагировали застройщики Магнитогорска: не-
дорогую ипотеку по федеральным стандартам 
на готовое жилье предлагают  компании «Моно-
литстрой», НТМ, «Высотник», через программы 
АИЖК займы на приобретение недвижимости 
дает кооператив «Дом-Инвест». Работники ОАО 
«ММК» ипотеку по сниженным ставкам могут 
взять в КПКГ «Ключ-Капитал» на квартиры в 
домах 142а микрорайона. Взять ипотечный 
кредит на выгодных условиях можно и в банках, 
работающих по стандартам АИЖК. В Челябин-
ской области таких банков двенадцать. В Магни-

тогорске в этот процесс пока вступили единицы, 
среди которых такие кредитные организации, 
как Челябинвестбанк и «Мой банк – Ипотека». 
Кстати, жилищные кредиты из всех видов 
банковских займов – самые обеспеченные. 
Из 70 тысяч выданных на территории области 
ипотечных кредитов просроченных – всего 
полтора процента.

По мнению кредиторов, оптимальнее всего 
для бюджета семьи является ипотечный заем, 
выплату по которому составляют не более пяти–
десяти процентов совокупного дохода семьи. 
Кредиторы обещают: в ближайшем будущем 
вместе со стабилизацией цен на жилье будет 
снижаться и первоначальный взнос.

Напоминаем, что Федеральное агентство 
по ипотечному и жилищному кредитованию и 
его агенты в городах работают с жилищными 
сертификатами, которые государство выдает 
молодым семьям, бюджетникам, госслужащим, 
военнослужащим, а также сертификатами на 
материнский капитал. Их принимают как до-
полнительную сумму к первоначальному взносу 
для получения ипотечного кредита 
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В МаГнИТоГорскоМ отделении 
пенсионного фонда состоялась 
«прямая линия» с заместителем 
управляющего отделением ПФр 
по Челябинской области Леони-
дом Устелемовым об изменениях 
в пенсионном законодательстве 
с 1 января 2010 года.

Как сообщил он журналистам, пен-
сионеры начнут получать пенсию, 
рассчитанную по-новому. Вводится 
механизм валоризации – переоценки 
денежной стоимости пенсионных прав 
граждан, вышедших на пенсию до на-
чала пенсионной реформы в 2002 году. 
С 1 января их расчетный пенсионный 
капитал будет увеличен на десять про-
центов, плюс один процент за каждый 
год «советского» стажа до 1991 года. 
А теперь подробнее об этом и других 
изменениях в пенсионном законода-
тельстве.
«Советский» стаж

Во время «прямой линии» Леонид 
Савельевич изложил основные поло-
жения федерального закона 213-ФЗ, 
касающиеся изменений в пенсионном 
обеспечении. С нового года пенсион-
ный капитал граждан, заработанный 
до 2002 года, будет увеличен на десять 
процентов. 

Пенсионеры, кто имеет трудовой 
стаж до 1 января 1991 года, получат 
дополнительное увеличение пенсии 
на один процент за каждый полностью 
отработанный год до этого периода. 
Например, мужчина получает трудовую 
пенсию по старости и имеет сорок лет 
стажа до 1 января 1991 года и еще пять 
лет до 1 января 2001 года. Его расчет-
ный пенсионный капитал увеличится на 
50 процентов. Из них десять процентов 
– за общий трудовой стаж до 2002 года 
и сорок процентов – за трудовые дни 
до 1991 года.

Леонид Устелемов отметил, что сей-
час идет выборка пенсионных дел тех, 
кто имеет неучтенный трудовой стаж 
свыше 40 лет. Почти 880 тысяч жителей 
области с 1 января начнут получать 
пенсию в повышенном размере за 
счет одномоментного увеличения пен-
сионного капитала. Прибавка к пенсии 
в результате валоризации может до-
стигнуть 1,5 тысячи рублей. Процедура 
валоризации будет распространяться 
не только на нынешних пенсионеров, 
но и тех работающих россиян, кто еще 
не достиг пенсионного возраста, но 
имеет стаж до 2002 года. Переоценка 
пенсионного расчетного капитала 
пройдет автоматически, никаких до-
полнительных заявлений пенсионерам 
подавать не нужно.
Объединение  
страховой  
и базовой частей

С 1 января будет запущен еще один 
важный механизм пенсионной рефор-
мы. Сегодня базовая часть пенсии одна 
для всех пенсионеров и финансирует-
ся из бюджета РФ, так что любое ее 
повышение автоматически означает 
увеличение бюджетных расходов 
государства. В новом году объединят 
страховую и базовую части пенсии, их 
финансирование будет происходить за 

счет страховых взносов работодателя в 
бюджет Пенсионного фонда.

Чтобы увеличить пенсии и вместе с 
тем не разбалансировать пенсионную 
систему, решено перейти на страховые 
взносы с 2010 года, отменив единый 
социальный налог. Вместо него рабо-
тодатели будут уплачивать страховой 
взнос в размере 26 процентов от 
фонда оплаты труда, 
который распреде-
лится между внебюд-
жетными социаль-
ными фондами: 20 
процентов – в ПФР, 
остальные – фонду 
обязательного медицинского страхова-
ния и фонду социального страхования. 
С 2011 года страховой взнос плани-
руется увеличить до 34 процентов, из 
них 26 процентов – в пенсионную си-
стему. Администрирование страховых 
взносов на обязательное пенсионное 

и медицинское страхование поручено 
Пенсионному фонду России.
Социальная доплата

По словам Леонида Устелемова, 
валоризация снизит количество пен-
сионеров, доход которых ниже про-
житочного минимума. Однако для тех 
граждан, пенсия которых все равно 
будет низкой, с нового года вводят со-

циальные доплаты до 
регионального про-
житочного миниму-
ма. Таким образом, 
со следующего года 
размер минималь-
ной пенсии сравня-

ется с прожиточным минимумом.
Социальные доплаты будут выплачи-

вать неработающим гражданам пенси-
онного возраста. При расчете их дохода 
будут учитывать пенсию, ежемесячные 
денежные выплаты, другие выплаты за 
счет федерального бюджета и мер со-

циальной поддержки в денежном экви-
валенте, которые пенсионер получает 
из регионального бюджета. Например, 
в доход ветерана труда Челябинской 
области будут включены, помимо 
пенсии, получаемые им компенсации 
за телефон, радио, транспорт, а также 
денежный эквивалент натуральной 
льготы за ЖКХ.

Сегодня величина прожиточного ми-
нимума пенсионера составляет 3591 
рубль, в среднем по России – 4044 
рубля. Размер прожиточного миниму-
ма ежеквартально устанавливается 
постановлением губернатора. Плани-
руется, что в 2010 году прожиточный 
минимум в Челябинской области будет 
равен 4100 рублей, по России – 4780 
рублей. Его размер устанавливается на 
год. Доставка социальных доплат будет 
проходить вместе с пенсией.

Пенсионерам, претендующим на 
получение социальных доплат, при-
дет специальное извещение о раз-
мере будущей доплаты. Если человек 
согласен с указанной суммой, ему 
автоматически ее начислят. В случае 
несогласия пенсионеру нужно обра-
титься в пенсионный фонд и уточнить 
все вопросы. С первого января 2010 
года ни один пенсионер нашей области 
не будет получать пенсию ниже про-
житочного минимума, заверил Леонид 
Устелемов.
Пенсия инвалидов

В новом году пенсия инвалидам бу-
дет зависеть от группы инвалидности, 
а не от степени ограничения трудоспо-
собности, как сейчас. По словам заме-
стителя управляющего отделением ПФР 
по Челябинской области, это позволит 
увеличить размер пенсий, а также на-
значить выплаты инвалидам, не имею-
щим степень ограничения способности 
к трудовой деятельности.
На отдых –  
с «опозданием»

В перспективе государство намере-
но поощрять более поздний выход ра-
ботников на пенсию без директивного 
увеличения пенсионного возраста. За 
точку отсчета берется трудовой стаж: 
тридцать лет – для мужчин, 25 – для 
женщин. За каждый год «переработки» 
сверх этого стажа размер пенсионного 
капитала будет увеличен сразу на шесть 
процентов. Но этот механизм будет за-
пущен только в 2015 году. Обратный 
эффект данной системы таков: тот, 
кто выйдет на пенсию по возрасту, не 
имея за плечами 30-летнего стажа, «по-
теряет» за каждый год недоработки три 
процента пенсионного капитала.

В завершение «прямой линии» Лео-
нид Устелемов сообщил: благодаря 
изменениям средний размер пенсии 
в Челябинской области в будущем году 
составит восемь тысяч рублей. Сегодня 
пенсионер в среднем получает 5333,7 
рубля. Размеры и число индексаций 
пенсии в 2010 году будут зависеть 
от уровня инфляции: если за квартал 
инфляция превысит шесть процентов, 
то пенсия будет проиндексирована 
со второго следующего за этим квар-
талом месяца. Если шести процентов 
инфляция достигнет только ко второму 
полугодию, то пенсия будет проиндек-
сирована с первого августа 
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